

DIARIO DE FALANGE ESPANOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. — TOLEDO — Teléfonos 1458 y 1398

Año II

lueves 30 de Diciembre de 1937

Núm. 451

han quedado destrozadas

Nuestras tropas ocupan la primera línea de posiciones rojas

Ha sonado la hora de nuestra ofensiva

Dos kilómetros de profundidad avanzaron los soldados de España Varias un Varias unidades rojas

Tres carros rusos, en nuestro poder

(Información especial recibida por teléfono, de nuestro cronista de guerra Fernando ORS).-Nada más que con acercarse a nuestras primeras líneas y observar la actividad que se nota, se deduce inmediatamente que todo lo que con tanto interés se espera, está ya en el molde, que rápidamente le ha de dar forma. Cuando hablo de rapidez, no me refiero ya en este caso a días, sino a horas. Lo más probable es que cuando estas cuartillas aparezcan traducidas, los acontecimientos estén también en plano de poder ser trasladados. porque vayan parejos de las mis-

Quiero decir concretamente, porque ya no resulta indiscreción afirmarlo, que se precipita el momento en que establezcamos contacto con los defensores de Teruel, en cuyo auxilio se dirigen a marchas forzadas los que, admirando su proeza, la quieren culminar en una formidable ofensiva, que, además de romper el cerco que aprisiona a los turolenses ,abrirá nuevas y claras perspectivas, de resultados e interés insospechados.

Dice un refrán que nadie debe ni puede adelantarse a los designios del porvenir. Nosotros sí que rodemos hacerlo en esta ocasión; nos basta haber estado en conlos jefes y soldados, que han de tacto en estas últimas horas con estar en vanguardia, para asegurar de manera rotunda, decisiva, categórica, que la gloria y el éxito no pueden ser nada más que nuestro, porque no hay ejército ni soldados en el mundo tan decididos, bravos y dispuestos, como los que horas antes de entrar en fuego, bromeaban conmigo y me apostaban un pellejo de vino a que serían ellos y yo, si los acompañaba, en ser los primeros que saludásemos a los que con la misma confianza que nosotros, esperaban en Teruel sin haber uudado nunca de que no dejariamos que el enemigo completase su obra de aplastamiento y odio.

El dolor de Teruel, de Aragón y de España, interesada en aquella gesta, va a cesar pronto; ya podéis preparar las colgaduras y las luminarias; que las muchedumbres estén prestas a lanzarse a la calle para expansionar su alegría, porque Teruel, con su heroica resistencia, con su gesto glorioso, con su angustia de madre maltratada, pero que no puede odiar al hijo, porque es de ella y quiere salvarlos con el desbordamiento de su ternura y generosidad, va a prestar, por todos los que luchamos por España, la torrentera por la que se inunden nuevas tierras, que de esa manera se podrán fusionar sin que haya poder ni fuerza que lo im-

Cantaban esta noche nuestros soldados canciones sencillas y emotivas alrededor de las hogueras que les calentaban. La noche se presentaba sin ninguna mancha, los luceros tenían resplan-

dores de promesa, aunque el frío apretaba, y nadie quería sentirlo. Coronel García Valiño; coronel de los valientes, Montejurra y San Marcial. Los tuyos van a la lucha: Vencerán, porque no hay quien los iguale. Y prendido en su bandera, coronel García Valiño, con sus romances de bravo, el entorchado te ofrecen

Letra adaptada a la música

que tu valor conquistó.

que brotó espontáneamente por sentimiento popular; pero de sabor típico y de tal fuerza de convencimiento, que no hay ningún requeté de Montejurra ni infante de San Marcial, que no esté dispuesto a cumplir lo que el cantar ofrece, como premio a la bravura de esos leales. Una vez en Mazuco, como un jefe hiciera notar que sus fuerzas estaban muy agotadas para el asalto de aquel objetivo, García Valiño, que no estaba dispuesto a ser convencido, no tuvo otra respuesta que esta: Bueno, que descansen sus hombres; San Marcial me lo tomará. Ha dicho ahora que entraremos en eTruel, y no habrá un soldado que deje mal a su coronel. Aunque todos nos quedásemos en el camino, siempre habría un requeté de Montejurra y un soldado de San Marcial, que, firmes y sonrientes, se los encontraria Garcia Valiño cuando entrase en Teruel, y le dirían: Mi coronel, hemos quedado dos para que pudiera decir que sus fuerzas llegan siempre a todas partes. Así responden nuestros soldados a la confianza de sus jefes, y, como los muchachos de García Valiño, me atrevo a decir que es el espíritu de todos los de las demás unidades. Saben que el enemigo es fuerte, denso y duro, porque a las puertas de Teruel tienen hipotecado todo su prestigio. No le importa, ni mucho menos ahora. que después de la limpieza general del Norte, todas nuestras unidades han sido completadas y se cresentan magnificamente equipadas y en condiciones de hacer frente a un enemigo más rebelde que con el que tenemos que luchar Ya sabemos, me dicen, que la pelea será de las más enconadas que hayamos tenido que sostener. Nuestros jefes nos hablan siempre con claridad, porque es la mejor manera de prevenir al soldado para que, no se confíe, y nos han dicho lo que para los marxistas significa ser vencido en estas jornadas. Bien vemos lo que para nosotros representa la derrota de las mejores fuerzas de choque de los rojos, pues ahora tenemos doble empeño en que sea así, y prepárense los corresponsales de guerra para llenar muchas páginas de sus periódicos, porque la sorpresa que van a recibir en Alfambra, no es para contarla. Como se descuiden, no sale un solo soldado rojo de las inmediaciones de Teruel. Va-

Esa es la impresión general; se levanta el cerco de Teruel, pe-

mos dispuestos a que la guerra

cierre aquí el paréntesis de todo

ro empieza el de Levante, porque el cerco de Teruel, dénlo por hecho todos, dejará de ser en el corto espacio de horas, el motivo de una actualidad.

La madrugada pasada quisieron los marxistas aniquilar a los que se resistían y volvieron a lanzar sus tanques, seguidos de fuertes contingentes de milicianos, que, como no pudiesen avasallar el corazón de los que se defendían en lucha y pelea tan obstinada, intentaron prender fuego a los reductos en los que se habían hecho fuertes, y en los que, orgulloso, ondeaba sin ser abatido, nuestro pabellón. Los individuos a los que protegían los tanques, avanzaron con algunos depósitos de gasolina para rociar la calle y fachadas, desde las que se les obligaba a retroceder con bombas de mano. Intentaron que el líquido prendiese en los edificios. Las ametralladoras de que disponen los defensores de Teruel, enfilaron a los grupos enemigos, que se vieron obligados a batirse en retirada, a la vez que abandonaban algún tanque, que no tuvo camino libre para huir y quedó prisionero, como trofeo, uno más, de lo que son capaces unos centenares de hombres, cuando están decididos a imponerse al mando rojo. Escarmentado de lo que le sucedió cuando mando avanzar con fuerzas muy compactas, quiso seguir esa otra táctica, que le dió el mismo resultado. La guarnición de Teruel continúa resistiéndose en los reductos que ha conseguido fortificar, y no valen contra ella ni hombres, ni tanques, ni gasolina.

El día de hoy se ha caracterizado por la actividad de nuestra Aviación, que no ha descansado. Han sido bombardeadas todas las líneas rojas del frente de Teruel. Nuestros trimotores no cesaron de hacer viajes bien cargado, y hubo momento en que las posiciones enemigas aparecían aterialmente envueltas por las explosiones, particularmente ha sido castigadisima la carretera de Sagunto, a la salida de Teruel, en donde viéronse algunas concentraciones, sobre las que se proyectó la actividad de nuestros pilotos, que les causaron enorme cantidad de bajas. También fué bombardeado el cuartel general rojo en Alfambra, en donde, se-

Hoy será radiado el acto de la ofrenda al Apóstol Santiago en Compostela

Hoy día 30 se celebrará en la catedrai de Santiago de Compostela, a las diez y media de la mañana, la solemne ceremonia de la ofrenda al Apóstol. El acto será retransmitido por Radio Salamanca y por todas las emisoras nacionales.

gún nuestras referencias, se hicieron enormes destrozos, porque los proyectiles que se arrojaron fueron bien plomados. Los altos de Celada fueron terriblemente batidos, veíamos a simple vista las nubes que levantaban los proyectiles al estallar, que seguían todo el trayecto del sector rojo. Los tanques intentaron algunas salidas, pero nuestra Artillería consiguió localizarlos rápidamente, inutilizando todos sus propósitos. Cada vez que intentaban avanzar eran cercados por nuestros proyectiles, que les aseguraban que el retroceso era la mejor medida que aconsejaba la prudencia. Uno de los carros lo vimos arder, alcanzado por la buena puntería de nuestros artilleros. Estos impidieron también las frecuentes reacciones de la infantería roja, que, tan pronto como se decidía a salir de las trincheras, era pulverizada por aquéllos. Tenemos una formidable masa de baterías que no permiten ninguna iniciativa al enemigo, que, cada vez que quiere olvidarlo, sufre seguidamente las consecuencias. Los rojos disponen de un par de baterías, que las movilizan continuamente, de un sitio para otro, sin que consiga mayor efecto que molestar-

Los aparatos rojos hicieron hoy alguna incursión, pero tuviercn mala suerte, porque se lanzaron contra sus propias líneas, en las que han debido hacer un terrible estrago, porque los vimos volar por las lomas inmediatas a Cerro Gordo, aún ocupadas por los marxistas, en las que dejaron caer algunas toneladas de metralla, que debieron machacar todo aquel sector. Vimos por los aires un fortín rojo, alcanzado por sus mismos aparatos, en el que se nos asegura que se guardaba un numeroso destacamento. Entre los milicianos que se pasaron hoy a nuestras filas, había uno de los pasajeros del coche de Albarracin, que no consiguió entrar en Teruel, porque fué sorprendido por los marxistas cuando éstos acababan de cortar la carretera según ha declarado, dos guardias civiles que hacían con ellos el viaje, fueron fusilados, y la misma desgraciada suerte corrió un vecino de Cea.

Los demás viajeros se pudieion salvar, y este último se quedó próximo a nuestras posiciones, para poder pasarse, como lo sa conseguido, tan pronto como se le presentara oportunidad. Declara que las fuerzas rojas están muy descorazonadas por su fracaso en este sector, en el que han perdido miles de hombres, sin ningún resultado práctico, porque ya se han dado órdenes para que estén dispuestos para la retirada al primer aviso que reciban. Esta determinación será difícil que la consigan, porque nuestros Mandos han adoptado las precauciones necesarias para limitarles la libertad de acción. El plan de ataque de nuestras fuerzas ha sido cuidadosamente

Parte Oficial de Guerra

del Cuartel general del Generalisimo

En el frente de Teruel ha continuado la brillante acción de nuestras tropas, que han conquistado la primera linea de posiciones enemigas, avanzando en una profundidad de dos kilómetros, y han causado al enemigo verdaderos destrozos.

Se han deshecho materialmente las unidades que intentaron, con sus contrastaques, detener nuestra

Una de estas, con carros rusos/fué deshecha, quedando en nuesfras líneas tres de éstos.

La guarnición de Teruel continúa su brillante defensa, enviando saludos de entusiasmo por el brillante avance de nuestras tropas.

Salamanca, 29 de diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Los rojos, al iniciar su ofensiva sobie Teiuel en el ilgor de la invernada, tuvieron en cuenta, sin duda, no sólo la necesidad de anticiparse a la ofensiva nacional y desviaria de objetivo, sino también la circunstancia de que nuestra Aviación, poderoso auxillar del Ejército de Franço, no podría actuar con normal intensidad a causa de los temporales, y

sobre todo, de las brumas. Sabian que lo mismo en Vizcaya pulverizando el tamoso cinturón de hierro para abitrle brechas por donde pudiera irrumpir nuestra infanteria, que en Asturias despejando de enemigos las montañas antes del asalto de las tuersas; como en Brunete y Belchite, donde nuestros aviones batteron tremendamente los núcleos marxistas, y en todas las acciones, la Aviación nactonal contribuyó con la mayor eficacia a frustiai el desarrollo de los pla-nes rojos. Y trataron de rehuiria iniciando su ofensi va en días de nieve y nebli nas que impidiesen la visibilidad a la Aviación y resta sen este temible elemento de combate a los nacionales en su reacción contra el empuje de Teruel.

Pero nuestra Aviación valerosa, aprovechando los días y las horas de tiempo propicio, y aun arriesgándose en ottos nada favorables, ha comenzado a actuar en el frente de Teruel con împetu y eficacia maravillosos. Los rojos sufren ya sus tremendos efectos y esta actuación vigorosa de nuestros bravos avladores no es probablemente más que el prólogo de una inmediata acción nacional de conjunto que va a ser resonanie por su poderío, por su amplitud y por sus resultados.

estudiado por nuestro Caudillo eneralisimo Franco, se debe toda su preparación.

Un aparato enemigo, que se uso Ha sido derribado esta mañana un aparato enemigo, que se puso al alcance de nuestros antiaéreos. La jornada no ha dejado de ser interesante, pero pierde tono ante las que se avecinan. No he visto nunca mayor alarde de elementos de los que disponen nuestras fuerzas para ser empleados. Por donde quiera que me asomo, sólo se ven las bocas amenazadoras de los cañones y hombres dispuestos para la lucha. La batalla que vamos a presenciar no tendrá precedentes en nuestra historia guerrera. Me reservo los comentarios que saltan a la punta de la pluma, porque es mejor traducirlos cuando tengan plena realidad. Todo cuanto el lector suponga será poco para darse idea de lo que nuestro Mando está decidido a obtener, quizás hoy mismo podamos ser más explícitos. Si el elector lo desa, suponga las ganas que nosotros tenemos de "volcarnos", pero por hoy, ya hemos dicho bastante.

Los rojos de Teruel van a caer en una encerrona El combate más duro y la victoria más rotunda

(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Alagón).-No puedo negar que siento cierta debilidad por los rejillos, y siempre que puedo, me pongo de su parte, Y aun me atrevo a darles algún que otro con-

¡Cómo celebraría poder hacer llegar hasta ellos una confidencia de la que, a mi juicio, depende su futura suertel Y quiero decirles que aun no se encuentran blen donde se encuentren, porque las fuerzas «facciosas» les están preparando una encerrona mayús cula, si no se retiran a tiempo. De no hacerio tal como les digo, lo pasarán muy mal. Que se acuerden de aquel Pirro, que cantaba victoria cuando las legiones romanas iban moliéndole las costillas. Si el jefe o jefes de los rojos que les mandan, con cuyos métodos y tácticas no estoy conforme, alcanzaran a ver dos dedos más allá de sus narices, se darian cuenta de que han metido lo más eguerriprogresan amenazadores como

Hoy habrán recibido pruebas de que no trataba de equivocarme, y si no que digan si no es verdad que han recibido las primeras bofetadas donde más duele, y con ambas manos.

E: hecho es que mis «amigos rojos» se han pegado tozudamen te a unas cotas y alturas, y que en una estrecha faja de ferreno quieren hacer maniobrar una considerable masa de hombres y de pertrechos guerreros.

Esto, Ecnicamente, es un error, y fisicamente, un imposible. Ob serven que, o lo deshacer, o se lo deshacen, y esto segundo es lo que va ocurriendo. Es lástima, porque el plan estaba bastante blen amasado, aurque con poca «levadura» de sentido común.

Yo sufro, creedme; sufro al ver ciencia avanzan las «masas fac-Sin ir más lejos, en la posición de Los Morrones les dieron una tanda de ellas, que, como los niños cuardo riñen, han salido diciendo: «Yo ya no jargo».

En Los Morrones y San Blas; en el vértice entrante que los sol dados de Pranco forman en Con cud; en los barrios extremos de la capital, cuantas veces los cheroicos milicianos» se lanzaron a asaltar y contrastacar-única tác tica que se les conoce-salieron con un descalabro y con el ánimo sobresaltado.

Los que conozcan la topografía de los airededores de Teruel pue den darse cuenta de la importancia que tienen estos nombres y de la siluacion que, conforme a ellos. ocupan nuestras fuerzas. Es que obschieur ned se ille sb eoior eol

Se traspasa

CAFE BAR RESTAURANT en Toledo, por enformedad del dueño. Razón: Plaza Barrio Ray, 2, 4 y 6. TOLEDO

de tal forma que, al confiarlo todo a los tanques, han descuidado ei corazón, que en la guerra juega parei importantisimo.

Por eso, todas sus cfensivas no concluyen, o concluyen en descalabros. A este propósito, bueno será recordar el dicho latino: «Desgraciado del hombre que no puede acebar la obra comenzada».

Piedra a piedra, se va desmoronando el edificio que edificaron

sobre arena. Uno tras otro, o en masas de cinco, como hoy, los aparatos rojos caen a tierra envueltos en llamas. Y concentra ciones de reserva, en número elevado, que caminaban por las carreteras de Mora y Celada, quedaron diezmedas, siendo asimismo inutilizados un centenar de tanques que esperaban la orden de lanzarse contra nuestras columnas.

Lo mismo ocurrió con los ata-

exterior de Teruel, en la que van perdiendo la esperanza de conguista.

Mala perapectiva se les ofrece a les marxo catalanistas, que a estas horas deben estar cantando el adiós a Teruel, Pracaso que tengo la certeza de anunciar, por tratarse de mis «amigos los ro jos». (En sus derrotes tengo puestas todas mis complacen clas). - (Paro).

Batallón de Voluntarios de Toledo y las Navidades

mos recibido el angélico mensaje con que la ciudad le distirgue. que nos anuncieba el nacimiento del ¡Navidad en el frente! Un profunprincipe de la Paz. Y con la paz del do sentido cristiano y español se pedaje al Redentor del mundo, que flestas de Navidad en nuestra Pa

A través de la recia fisonomia de vis'umbrar el alma infartil que tribu-N no reclinado en el pesebre.

dos manejaban estos días las zemsu reinado en Bipaña.

de intimidad que las hace por exce. buena voluntad». con qué sentido común y con qué lencia flestas de familia. La caridad cristiana, espíritu de la ngeva Espa plirse mutuamente la ausencia del hegar querido, fraternizando todos de sus alegrías para honrar al N ño Dios y haciendo participes de elias al comandante y oficiales.

> nuestra flesta de familia. Don Silvano Ciruiano, gobernador civil; don Isidoro Basarán, presidente de la sarán.

Esta distirguida comisión era porfensores.

El Batallón de Voluntarios de Toledo desde estas páginas quiere Autores en el percibo de los dereexpresar su reconocimiento a las chos que, con arregio a los Estatu

«Gloria a Dios en las alturas y en idano, prometiendo seguir au breve! Un nutrido grupo de soldados! la tierra paz a los hombres de buena y ya glorioso historial, para ser siguiendo el ejemplo del comandante voluntad». También en el frente he siempre digno del afecto y honor y de varios oficiales, confesaron y

do de sus fuerzas en un callejón alma, tan profunda que ni la irquiesin salida, pues mientras el eje central «faccioso» los va empu-jando hacia fuera, los flancos nua y el bullicio tradicional de las tal de Belén al nacer el Redentor. más preciados: su vida, su corazón No se pudo construir el clásico Nacimiento. Pero las circunstancias de ron a comulgar. la guerra y el espíritu de nuestros nuestros guerreros hemos podido soldados reprodujo al vivo las escenas del nacimiento de Jisús. La Misa teba entre alegres villancicos, home- del Gallo, en un templo desmantesimbólica de la guerra que sebe de trincheras enemigas, estaban los duros combates, Corazón de Espa-Idesgraciados y ciegos que no qui na y Trono del Corezón de Jesús, sieron recibir a J. sucristo. En la y el amor ardiente del Batallón de los soldados ofrendeba al Dios re-Voluntarios de Tojedo. Los solda cién nacido el homenaje de sus cantos y de su amor. Dos cficiales sir bombas, para alegrar a Jeaucristo vieron en la Santa Misa. El joven que empufian el fusil para defender Aliseda, repitió en fervorosa alocu ción el mensaje del angel a los pas-

se acercaron a la Mesa eucaristica, los pastores, ahora los soldados brindaban al Divino Niño sus bienes y sus armas, con las que se acerca-

Todo este ambiente de profunda piedad fué saturado de puro espíritu tradicioral, Los villaneicos, el ingenuo bullicio de las zambombas e najes de amor y adoración al Dios lado y abierto a todos los filos por improvisados instrumentos músicos, los obuses y la metralla, evocaba la pura alegisa que se aspirara por El Cerro de los Angles, posición el pobre portalifo. Fuera, en las los ámbitos del Cerro eran la expresión genuina del alma española, grande y humilde, valiente y sencilla, de estos hombres que amen he presenciado estos días la fe firme cumbre del Cerro la fe sencilla de como niños y luchan como titanes.

Los indiferentes y escépticos que efirman que la Religión es cosa de mujercillas, vengan al Cerro de los Angeles o a cualquiera de los fren-Niño, con el mismo entusiasmo con-secerdote, don Cesimiro Sánchez tes del Bjército nacional y contem plen a estos soldados, brezo de acero y corazón de fuego, que rezan Las flestas de Navidad en nuestro fores: «Gloria a Dios en las alturas y cantan y luchan y mueren..... Todo Betallón han revestido el carácter y en la tierra paz a los hombres de por el mismo ideal: Por Dios y por

30 1936

Quedó aprobado el presupuesto mu nicipal para 1937, cifrado en 1.501,201 pesetas, ofreciendo una reducción de 205.441 pesetas respecto al anterior.

La relación de donativos de Toledo y la provincia para la suscripción nacional ascendía a 1.263.379 40 pesetas.

En la provincia de Malaga nuestras fuerzas ocuparon el pueblo de Cartagina.

Por la provincia de Jaén si guló el avance victorioso de las tropas nacionales.

En el frente de Teruel, después de los últimos combates en los que en dos días se hicle ron al enemigo 1.250 muertos. hubo tranquilidad.

En un archivo hallado en Carabanchel aparecteron dos fotografias demostrativas del bár baro martirio que sufrió el general López Ochoa.

En Andalucía murió Josellio el «Algabeño» a consecuencia de la herida sufrida al llevar como voluntario una orden del general Quelpo. Este, como honotes postumos, le nombró te niente honorario de Caballeria, ofreciendo también Imponet al cadáver la Medalla Militar.

Comenzó en la Catadral de Compostela la ceremonia inau guial de las flestas jubilares con motivo del Año Santo de San tiago. El conde de Vallellano pronunció un vibrante discurso.

Fué libertado por los rojos el barco alemán «Padow» ante la demostración efectuada frente al puerto de Bilbao por un buque de guerra a'emán. Sin em bargo, las autoridades bi.baf nas se negaton a entregar a varios pasajeros españoles del «Padow» y parte del armamen to de que se hallaba dotado, anunciándose de Alemania que el Gobierno del Reich estaba dispuesto a exigir la libertad de los detenidos por cuantos me dios fuesen necesarios.

Casa Dian

te major on flagsbins

ciosas». (Como que pegan bofetadas.) Y cómo poco a poco se van acercando a sus objetivos. na, nos une a todos en el seno de la gran familia de Cristo. Por eso los Voluntarios de Toledo supieron suVoluntarios de Toledo supieron sugeneral del Estado Español

Bi excelentisimo señor goberna itado, pongo en conocimiento de TERCERO. Igual precedimiento dor general del Estado Español, con V. E. para su conocimiento y a los rápido se empleará cuando se trate aiguiente:

Diputación; catedrático don Andrés 21 de julio último dirigí a V. E. la mente interpretada dando lugar con Marin, director de la Escuela de comunicación siguiente: «La O:- procedimientos dilatorios a que su Aries y Prensa y Propaganda del den de la Junia Técnica del Estado aplicación resulte poco menos que Estado, nos honraron el domingo de 17 de junio último (B. O. del ineficaz, he acordado con esta fecha, con su visita, asistiendo a la comida día 19), hace pariscipe al Estado de como continuación y ampliación de verdaderamente familiar que les algunos de los derechos que con la circular transcrita, ordenar a V. E. cfrecimos. El señor alcalde de To ledo, no pudiendo acompañar a propiedad intelectual viene percibien llegar a conocimiento de los señores rueetros ilustres visitantes, de'egó do la Sociedad General de Autores. sicaldes por medio de la publicación necesaria la intervención de ninguna notivo a la necesidad de aportar al Erario rúblico el máximo cia, lo aiguiente: de recursos económicos, me condutadora del cerño y gratitud de los ce a encarecer a V. B. el más exacto toledanos a su Batallón, a la vez y riguroso cumplimiento de la ex que del espléndido eguinaldo de la presada Orden, interesardo a su cludad imperial a sus h jos predilec vez a los señores alcaldes de la ics y por mucho tiempo bravos de provincia que, con su autoridad zuxilien a los respectivos representantes de la Sociedad General de autoridades y a todo el pueblo tole tos y Regiamentos de ésta, han de efectuar y que en un porcentaje elevado corresponde hoy al Estado.

Asimismo es preciso que V. B, recuerde a los empresarios de teatros, cines, circos, Musiballa Dancings, cafée, etc. la chligación includible de abonar los derechos de autor a General de Autores y vigile y sande esta obligación, que no sólo pernuevo Estado, estimando convenien aicaldes procederán en el acto, tan de diciembre de 1937.—El gobernate publique esta circular en el Bo pronto como reciban la solicitud, a letin Oficial de la provincia, para decretar la incautación de la taqui conocimiento general. Lo que en lla de los especiáculos que están en sidencia de la Junta Técnica del Es-I de autor.

También la ciudad de Toledo, dor general del Batado Bapañol, con V. B. para au conocimiento y a los rápido se empleará cuando se trate cuna del Batallón, quiso unirse a fecha 21 del actual, me comunica lo efectos interesados; debiendo acu de catés, bares, casinos, bainearios,

Y como parece que por algunos «Excelentísimo señor: Con fecha gobernadores no ha sido execta-

> PRIMERO,-Para cumplir con exactifud, según se lo tiene signifi cado, la Ley de Propiedad intelectu al, ha de resolverse de plano por V. B. o per eleseñor alcalde, tan pronto como el autor o su representante acada en demanda de amparo a la autoridad, sobre todas las cuestiones relativas a dicha Ley y su Re glamento, sin necesidad de recurrir en consultas a la Abogacia del Estado ni dar audiencia al empresario o deudor moroso, esto que no es opinable sino imperativo el conteni do de los arifculos 49 de la Ley de Propiedad intelectual y 104 del Reglamento para su aplicación.

SEGUNDO. Cuando el autor o au representante legal que es la So cione debidemente a los infractores ciedad General de Autores de España, acudan a la autoridad invocando cumplimiento de la Orden de la Pre- descublerto por el pego de derechos

Dancinga, barracas o campos deferia, ya que los altavoces colocados en estos lugares devengan derechos. de autor con arreglo a la Ley de Propleded intelectual y a la Convención de Berna, revisada en Roma en 1928 y publicada como Ley en Bapaña en la «Gaceta» de 5 de agosto de

CUARTO. Pera llevar a cabo la incautación antes indicada no es autoridad administrativa extreña a ia gubernativa, debiendo V. B. a los señores alcaldes, en su caso, facultar para efectuaria a cualquiera de los funcionarios a sus órdenes, siempre con carácter de urgencia. Debe tener V. B., muy en cuenta que como el Estado es participe de los derechos que percibe la Sociedad General de Autores de Españs, todo el celo que se despliegue en el cumplimiento de los precaptos de la Ley de Propiedad intelectual, tiene en estos momentos una alta finalidad

Lo que hego público en este periódico eficial para general conocimiento y muy particularmente de los señores alcaldes de los pueblos de esta provincia y agregados a la misma de la de Madrid, y de todos los señores agentes dependientes de mi autoridad para su más exacto cumplimiento, conforme se previene y ordena en evitación de responsabilidades y sanciones -Toledo 29 dor civil, Slivano Cirujano.

EL ALCAZAR

diario del frente

Servicio de latendencia del Primer Cuerpo de Elército Estación de Abastecimiento de Paria a Pinto

Por la presente, se abre concurso para la adjudicación los representantes de la Sociedad de pieles y caídos del matadero militar de Pinto, admitiéndose proposiciones hasta las doce horas del día 30 del Corriente mes, con arreglo al pliego de condiciones fijado los aufores, sino también los del res gebernadores o, en su caso, los en la tablilla de anuncios de esta Estación.

Pinto, 18 de diciembre de 1937.—Il Año Triunfal.

El capitán jefe administrativo. Firmado: Danlel Calero Mujica

huelguística en París

El presidente del Consejo y el ministro de Trabajo, conferencian

París. 29.—El presidente del Consejo Chautemps recibió en audiencia al ministro de Trabajo, quien le expuso la situación en Francia producida por los conflictos actuales de huelgas.

La de transportes y vendedores de periódicos parecen en vías de solución, gracias a la cooperación de los Cuerpos de Intendencia y Transportes del Ejército. Viendo lo ineficaz de su huelga, los transportistas y vendedores de prensa, parecen ponerse de acuerdo con sus patronos.-(Paro).

Mauricio Ravel fallece en una clínica de París

Paris, 29.—En una clínica de esta cludad, y a consecuencia de una operación quirúrgica, ha muerto el famoso compositor francés Mauricio Ravel .- (Paro).

Persisten las huelgas en los ramos de alimentación y transportes de París

Paris, 29.—A pesar de todos los esfuerzos del jefe del Gobierno y del ministro del Trabajo, continúan las huelgas en las industrias de la alimentación y en las empresas de transportes de la región parisién. Un gran número de navíos franceses no pudieron airacar en Rouan, porque las tripulaciones se decleraron solidarias con los huelguistas. Después de su liegada a Rogan siguieron el mismo ejemplo las tripulaciones de diversos navios del puerto de Marsella.—(D. N. B.)

Aumento en las tarifas del Metro y autobuses en París

Paris, 29.—Les tarifas de los autobuses y del Metro serán aumentadas en un 9 por 100 a partir del 1.º de enero próximo.—(D. N. B.)

Muere al hacer un truco

Paris, 29 — Un obrero de treinta y seis años de edad, que trabajaba en la reparación de carreteras, venía desde hace tiempo dedicado a divertir a sus compañeros de trabajo por medio de un procedimiento que decia iragarse todo.

El úlimo experimento le ha costado la vida.

Decia que era capaz de introducirae en su garganta un sable bien afiliado. Cuando se encontraba en esta prueba, hizo un movimiento, lo que le ocasiono la muerte.

extranjero La situación Va a construirse en Londres el mayor aeródromo del mundo

El coste total será de 600.000 libras esterlinas Jóvenes de familias distinguidas detenidos

necientes a la Corona, va a construírse un seródromo, que será el mayor y más moderno del mundo.

El coste total del mismo está presupuestado en 600 000 libras ester

habrá unas piatas especiales que facilitarán el depegue en todo liempo.

Desde el campo a la capital podran trasladarse los passieros por dalo imprevisto. una pista, también subterránea; y el [tiempo que se invertirá en recorrer los agentes de Scotland Yard. éstos esta distancia será de quince mi-procedieron a detener en Oxford a

Gran surtido en artículos de confección para SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS

GENEROSO RIVAS

tenidos.--Se les acusa de robar bades.

Los hangares serán subterráneos rodeaba el robo audaz de alhajas bajo fianza de mil libras, J. Christocometido en el hotel Hide Pa k con fir, y los otros tres quedaron encartra un viajante de la casa francesa celados. Carrier, parece haber quedado develado, y puede dar lugar a un escán

> Por indiscreciones recogidas por cuatro jóvenes: John Christofer Mainwaring, Louedale. Peter Yeuk!see, Robert P. Harlev (de nacionalidad norteamericans) y Davis Wilner, hijo de un general.

En los registros practicados en los domicilios de esos muchachos,

Londies, 29.—En terrenos perte- | Cuatro jóvenes, pertenecientes a | lias, se ha encontrado buena parte distinguidas familias, fueron de. de los dos millones de alhejas ro-

joyas porvalor devarios millones el Tribunal de Polícia de Westminster, y después de prestar declaración Londres, 29.—El misterio que sué puesto en libertad provisional,

> Se agura que tal vez se hallen complicados estos jóvenes en otro robo cometido en Pak Lace; los ladrones, cuatro también y elegantemente vestidos, se apoderaron de tres millones de joyas.

> El asunto causa sensación en la buena sociedad de Londres, donde las familias de los chatros muchachos son, de siempre, honorablemente conocidas.

Comercio, 3 y 4. — TOLEDO pertenecientes todos a buenas fami- Piniorescos iniercambios de productos en la zona rola

Perpignan, 29.-En Barcelona reina un gran malestar por la caresisa alarmante de viveres y la resistencia de los países a admitir dinero «fabricado» por el gabierno marxista, intensificándose el intercambio principalmente con tabaco, contándose el reciente caso de haberse cambiado un pollo por un «calqueno» y de haberse pagado por un paquete re farias 350 pesetas en bilietes de los garantizados por la España nacional.

Los empleados y funcionarios se preparan a presentar unas nuevas bases de trabajo pidiendo aumento de aueldo para hacer frente a la careatía de la vida.

Ha aumentado en estos últimos tiempos, en Barcelona, el número diario de asesinatos alternados en-ira ex afiliados a la P A I y personas sospechoses de concomitancia con los nacionales.

nes las que admitian la proyec l'La solvencia del Estado Nacional Fusilamiento en Moscu del vicepresidente del Consejo de comisa-

rios de Ukrania

Varsovia, 29.-La Prensa informa que el antiguo consejero de la Embajada soviética en Varsovia y vicepresidente del Consejo de los comisarios del pueblo de Ukrania fué fusilado en Moscú por haber participado en un complot contra Statin. - (D. N. B.)

El trafico clandestino de opio en Austria

Viena, 29.—En el vagón de an tren llegado del Extranjero se en contraron debajo de un saco de jueso 300 kilos de opio en bruto. Se trata de la mayor cantidad de opio do objeto de comentarios elegiosos que ha sido confiscada en Austria. Diranie ias uilimas semanas v en distintos puntos fueron confiscadas pequeñas cantidades de opio, creyéndose que el comercio clandestino europeo de estupifacientes escogió a Viena como depósito principal.—

BAZAR

DOROTEA DE LAS HERAS (viuda de Lastra)

La casa que más barato vende Teniente Vicente Pascua núm. 3.—Piedrahita (AVILA)

ALMAGEN DE COLONIALES Y TORREFACCION DE CAFES «GLORIA»

La marca más selecta

HIOS OF MAILAS CAPPIÓN PI y Margall, número 17 TALAVERA DE LA REINA

Pí y Margall, número 17

Santidad el Papa recibió en su B blioteca particular a los embajadores acreditados cerca de la Santa Sede, quienes le visitaron para constar su adhesión con motivo de la próxima entrada de año nuevo,

El embajador alemán fué recibido in primer lugar, como decano del Cuerpo Diplomático, y después, en un intervalo de diez minutos, loembajadores de Prancia, Bélgica y Colombia.

Después los embajadores fueron a visitar al Secretario de Estado de Su Santidad, cardenal Pacelli, haciéndole presente au felicitación ante la prexima entrada de año nuevo.-

García y Compañía ALMACEN DE HIERROS Y ACEROS

Despacho y escritorio: Autonia Díaz, 17 y 19. Telf. 27265.—Almacéa de Perreteria: San Isidoro, núm. 3, Telé fono 25008. — Despacho al pormenor: Plaza del Pan, nún. 4.—SEVILLA.

LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

Los embajadores cerca de la Santa Amnistía a los jefes políticos, incluso a Sede visitan a Su Santidad el Papa Cludad del Vaticano. 29.—Su Machado, dictada por el Gobierno cubano

Complot comunista fracasado

Nueva York, 29.—El Parla mento cubano ha aprobado una amplia amnistia para todos les jefes políticos, incluso para el ex presidente Machado y todos los miembros del Gobierno.

Machado fué detenido en los Batados Unidos hace algún tiem po, a causa de la demanda de extradición hecha por el Gobierno

El ex presidente, que se encontrabs actualmente en el hospital. por haber sido curado de una enfermedad que padecia, ha sido puesto en libertad.

Pué detenido por las acusaciones de prevaricación de fondos del Estado y haber firmado varias sentencias de muerte durante la revolución cubana, hechas por el Gobierno cubano.—(Paro).

El «cine» bolchevique en Estados Unidos

Washington, 29.—Está incre mentándose la propaganda del «cine» bolchevique en Norteamé-

NOTA -INTERNACIONAL

Los excesos que se han cometido en la Unión Soviética con ocasión del aniversario de la fundación de la G. P. U., no han podido ser mayores.

El pueblo ruso tuvo que celebrar los hechos heroicos «de sus propios verdugos», La G. P. U. no es más que un poder oculte compuesto por asesinos cficiales, en honor del cual Stalin, animado por el satánico espíritu, hizo que se celebrase una reunión de dicho organismo en la prisión de Lubianka de Moscu, que es precisamente el edificio que guarda el recuerdo de todos los mandados asesinar por Stalin.

Pero la effesta del matadero» no podrá engañar al mundo sobre la verdadera naturaleza ae aquella libertad, «a la cual los rusos han tenido que dar su voto en las últimas elecciones, cuando la única libertad de que hoy dia pueden gozar en la U. R. S. S., es la de ser fusilados por la espaida, en silencio y sin haber sido advertidos de antemano».

Hasta los mismos círculos izquierdistas de otros países, que sistemálicamente hacen profesión de se y admiración por Moscu, debieran va reconocer el carácter de asesinos que tienen los jefes rojos y la naturaleza abyecta de au régimen.

rica. Antes sólo eran 39 poblacio este número se ha hecho irfinita mente mayor. Para lograr zate sumento ha sido necesario que el Obierno ruso se ponga de acuer do con las autoridades norteamericanas y dé incluso una subvención para favorecer estas campa

Así, bejo los auspicios de las autoridades rusas en Batados Unidos, se va a proyectar próximamente un «film» sobre «Carios Marx» y utros del mismo estilo.

Esto ha causado penosa impresión en el pueblo de Norteamérica, que se opone rotundamente a ello, Dos son las organizaciones que con más tesón luchau en contra de estas campañas: la de los Caballeros de Colón y las Damas Am gas de la Revolución norte americana.

Uno de los pueblos que se han opuesio más calegóricamente a este afán de las autoridades norte americanas, es Canadá.

Golpe de mano fracasado

Asunción, 29.—La Comisaria de Orden público comunica que duranie la pasada noche los comunistas han intentado llevar a cebo un golpe de mano contra el Cuer po de guardia dei Ministerio de la Guerra, golpe que les fracaso.

El jufe de los esaltantes, Esti gareira, cayó muerto.

En todo el país reina completa tranquilidad. El Ejército y la Marina están a

favor del Gobierno y repudian el

GRANJA PLORIDA LA CASA DE LAS MERIENDAS

Desayunos desde las siete y media Chocolate, Leche y Café Casa en flambres y cervezas

Londres, 29.-Bl corresponsal de «The Times» en Salamanca envía a su periódico una importante y exten-

Español es completa..

sísima crónica financiera en síntesis, que es firmísima y completa la sol vencia del Estado nacional español ya que asi ha pedido comprobarlo después de minuclosos estudios. Agrega que ha podido observar

además que la abandancia de toda clase de productos, es grande y tam bién que el comercio exterior está firmemente garantido por las reser vas con que cuenta el comercio, la industria y la Banca del territorio nacional español, donde ha realizado sus investigaciones.

Bi artículo, muy leido en los me dios financieros ingle es, está sien-

Café y Restaurant Pedraza **Vodo** confort

Prado, 11.-Valavera de la Reisa (D. N. B.)

corresponsal de "United Press,, en Barcelona le dicen que "no hable más de Teruel.

Barcelona, 29. -Bl corresponsal de la importante agencia periodistica ·United Press» en Barcelona, ha recibido de su Dirección una orden para que les confirme o aclare la Prieto desde el frente aragonés, y vista de la diversidad de versiones llevamos dicho. difundidas paesto que los nacionales afirman que no ha caído ni caerá en las manos rojas.

El corresponsal, con el telegrama en la mano, se presentó en los centros oficiales barceloneses adquiriendo lo que hubiese sobre el CALLE. particular, a fin de cumplir la misión Comercio, número 12.-TOLEDO que se le encomendaba.

Por toda contestación, se le dijo: - Mire usted, nosotros no tenemos más información que la que nos manda el ministro de Defensa señor verdad de lo ocurrido en Teruel, en nada más podemos decir que lo que

Insistió el periodista:

-Bien, señores: pero ¿qué contesto yo a mi agencia? Y le contesteron:

-Si quiere, pueda ir a comprobarlo: pero lo mejor es «QUB SB

Lea usted EL ALCAZAR

Gobierno Militar

Relación de los donativos recibidos en este gobierno militar con destino a la Suscripción Nacional y nombres de los donantes

Un desconocido, 1.000 pesetas: delegado interventor de la linea de co ches ómnibus Toledo Talavera Lega nés, 3.000; Leonardo Sánchez Ruiz, 100; José Antonio Téllez, 15; Atana sia Conde García, de Illescas. 10: Maria Gallego Caballero, de Illescas, 5: Leonardo Martín Hernández, de Illescas 15; Santiago Guijarro Barral, so, Rodríguez y liménez. de Illescas 20; Natalio Yepes García, de Illescas 5; Moisés López Agudo. de Illescas, 20; un Guardia civil de puesto de Villaluenga, 25.

Eduardo Menchero, 25 pesetas Faustina León de Santos, de Estrella de la Jara, 15, Arsenia y Pepín Morán, de Chozas de Canales, 15; fotografía Rodríguez (.4ª entrega), 200, los padres del falangistas Cayetano Blázquez, fallecido en acción de gue rra, de Mombeltran (Avila), importe de los haberes del mismo 299,75; un transcunte, 50; Juventud Feme-pina de Acción Católica de Fueusa lida, producto de una función benéfica, 300; Ana Ruiz, de Buenaventu ra, 320,70 Estanislao Arenas Patiño, 5: Teodoro Barba Barrera, 10.

Total 5.860,45.

Donativo de la señora viuda de Sanchez Beato para la prisión pro enviado especial de Toledo en Amévincial, 2 lámparas de 15 W., una lámpara de 25 W.

Toledo 29 de diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.

Sesión de la Permanente

Preside el alcalde señor Aguirre y asisten los concejales señores Man

Después de leida y aprobada el acta de la sesión anterior, es nombrado capellán interino de la Corporación a don Félix Sáez de Ibarra. Respecto a la Orden general dei Estado, sobre horas de trabajo de los funcionarios, es acordado sean de nueve a dos de la mañana y de cuatro a siete de la tarde.

Son aprobadas las instancias de varios vecinos, solicitando licencia para realizar obras, como también, la distribución de fondos para el próximo mes, la relación de facturas que presenta Intervención y el extracto de acuerdos del mes anterior.

En la sección de correspondencia, se da lectura a un oficio del teniente 5. Roman Fernandez Martin vecino coronel, primer jefe de la Guardia de Parla, 400; Roman Arroyo Martín, civil, don José Bujalance Fries, ofrec'éndose en el cargo, y otro del Ayuntamiento de Oviedo, trasladando el acuerdo de agradecer el nombramiento del señor García Sánch'z rice; la Comisión se da por entera-

> No habiendo más asuntos de que Itrater se levanta la sesión.

GOBIERNO CIVIL

Cantidades recibidas últimamente de los Ayuntamientos de la provincia para el Aguinaldo del Soldado

Leganés, 8.011.95; Valdemoro, 1.100; Torralba de Oropesa. 486.15; 2.100.50; Alcabón (segunda entrega), 22.25; Leganés (segunda entrega), 25.146. 968; Fuenlabrada, 2.058 75; Quis queda (segunda entrega), 50; Navamendo, 1.036 15; Alcabón (tercera morcuende, 793 20,

Santa Olalla, 3.274'45 peaetas; [entrego), 950; Ventas de San Julián, Leganés (segunda entrega). 65; Ma-

Mulua de Seguros Agricolas M. A. P. F. R. E. Es la Mutua para AGRICULTORES

SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAIO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL

Delegación Provincial: COMERCIO, núm. 70 :-: :-: TOLEDO

ESPECTACULOS

TEATRO ROJAS. - Hoy a a las 6 en punto.

El jucero del alba

El nido del priocipal

Fin de fiesta por Olvido Rodríguez, Lola Puchol y los señores Gabarri y Cornejo

CINE IMPERIO.—Hoy, a las las 4 y 6 30, Warner Bixter en

Mujeres peligrosas.

CINE MODERNO.-Hoy, a las 4, y 6,30,

Las soruresas dei divorcio (en español)

Adoració**n Nocturna de Toledo** Vigilia de fin de año

Aplicada por las necesidades de la Patria y en sufragio de nuestros gloriosos muertos, se verificará el próxi mo día 31 una solemne vigilia pública, a la cual quedan invitados los adoradores nocturnos y fieles de Toledo.

Tendrá lugar en la iglesia de las Gaitanas, dando comienzo la Junta de turno a las diez y media v verifificandose la exposición del Santisimo a las once en punto de la noche.

Se calcula que la misa de comunión dará principio poco después de las

Cámara Oficial de Comereio e In-

duatria de Toledo Aviso

Se recuerda a todos los señores Comerciantes e Industriales de la provincia obligados a liguar al libro de Ventasei deber que tienen de pre senter durante todo el més de lenero de 1938, declaración jurada de las ventas u operaciones cobradas durante el presente año,

Respecto a cualquier duda o aciaración sobre el particular, los interesados pueden personarse en las oficinas de ésta Cámara.

Programa de Radio Nacional Salamanca

que empezará a regir a partir del 1:º de Enero de 1938

Longitud de onda; 238,5 metros.—1,258 kilocíclos segundos

Emisión de la mañana, de 9 a 10.—De 9 a 9,30, información; de 9.30 a 10, música ligera.

Emisión de sobremesa, de 13,30 a 15,30.—De 13,30 a 14, música popular; de 14 a 14,30, música por el sexteto; de 14,30 a 15, información (1); de 15 a 15,30, música por el sexteto.

Emisión de la tarde, de 18 a 21 30.—De 18 a 18,30, emisiones Alemania e Italia; de 18,30 a 19,30, concierto por el sexteto; de 19,30 a 20,30, información y música variada. De 20,30 a 21 30, emisiones para Europa: de 20'30 a 20,40, alemán; de 20,40 a 20,50, italiano; de 20,50 a 21, portugués; de 21 a 21,15, francés; de 21,15 a 21 30, inglés.

Emisión de la noche, de 22 a 1.—De 22 a 22,45, charla del general Queipo de Llano; de 22,45 a 23,15, información; de 23,15 a 23.30, parte oficial y crónica (1); de 23,30 a 24, parte oficial en idiomas (3); de 24 a 0,45, música; de 0 45 a 1, emisión para zona roja.

Los sábados, de 19,30 a 19,40, y los domingos, de 1 a 1,10, servicio

(1) El programa de 14 30 a 15 será retransmitido por todas las emisoras nacionales de onda media, a excepción de las de Salamanca, Palma de Mallorca, Las Palmas y Tenerife. Además será retransmitido por las de onda corta de Burgos (7.100 kilociclos 42.25 m.); Bilbao (7.246.37 kilociclos 41.40 m.); Cádiz (7.142 kilociclos 42 m.); Centa (7.134 kilociclos 42,05 m.); Málaga (7.000 kilociclos 42.85 m.); Oviedo 7.240 kilociclos 41,43 m.); Pontevedra (7.212 kilociclos 41 59 m.); San Sebastián (7 203 kiloclicos 41,65 m.); Salamanca (7.070.50 kiloclicos 42,43 m.); Valladolid (7.006 kilocl cos 42 82 m.; Vitoria (7.027 kilocli cos 42,69 m.) y Zaragoza (7.002 kilociclos 42 84 m.); Córdoba (7117,24 kilociclos 42 14 m); Jaca 7177 kilociclos 51.08 m.).

(2) El programa de 22 a 23 30 será retransmitido por todas las Emisoras de onda media a excepción de la de Salamanca (E. A. J. 56). Además será retransmitido por las de onda corta de Alcazarquivir (7.121 kilociclos 42 12 m.); Burgos (7.100 kilociclos, 42,25 m.); Bilbao (7.246,37 kilociclos 41,40 m.); Cádiz (7.142 kilociclos 42 m.); Ceuta (7.134 kilociclos, 42,05 m.); Córdoba (7,117 24 kilociclos 42,12 m.); Jaca (7.177 kilociclos 41,8 m.); Las Palmas (7 200 kilociclos 41,66 m.); Radio Nacional A Z (Frente de Madrid), (6.750 kilociclos 42.4 m.); Radio España, (Frente de Madrid) (7,060 kilociclos 42,82 m.); Oviedo (7.240 kilociclos 41,43 m.), Pontevedra (7,212 kilocíclos 41 50) Salamanca (Pizarrales) (7.500 kilociclos 40 m.); Salamanca (Pizarrales), (6.676 kilociclos 44,93 m.); Salamanca (7.070,50 kilociclos 42,43 m.); San Sebastián (7.203 kilociclos 41,65 m.); Tetuán (13,992 kilociclos 21.75 m.); Tenerife «El tablero» (10.370 kilociclos 28,93 m.); Tenerife (7.474 kilociclos 4014 m.); Valladolid (7.006 kilociclos 42 82 m.); Vitoria (7,027 kilociclos 42,69 m.); y Zaragoza (7.002 kilociclos 42 84 m.).

(3) El programa de 23,30 a 24 será retransmitido por Alcazarqui-vir (7,121 kilociclos 42,12 m.); Salamanca (Pizarrales))7.500 kilociclos 40 m.); Salamanca (Pizarrales (6,675 kilociclos 44,93 m.); Tenerife «El Tablero» (10,370 kilociclos 28,93 m.) y Tetuán (13.992 kilociclos 21,75

Longitud de onda a 28,93 m. 10.370 kilociclos

Para Europa.—De 20 30 a 21 30, de 20,30 a 20,40; alemán; de 20,40 a 20,50, italiano; de 20.50 a 21, portugués; de 21 a 21.15, francés; de 21,15 a 21,30, inglés. Noticiero v música (1).

Para América del Sur.—De 0,45 a 1,45, de 0.45 a 1,15, noticiero; de 1,15 a 145, música. Los martes y viernes de 1,15 a 1.45 sexteto (2).

Para América del Norte.—De 2 a 3, inglés; de 2 a 2,30. noticiero; de 2,30 a 3, música. Los martes v viernes, de 2,30 a 3 sexteto (3).

(1) Este programa será retransmitido por las estaciones de onda corta de Bilbao (7.246.37 kilociclos, 41,40 m.), Salamanca (Pizarrales) (6.676 kilociclos, 44,93 m.), Salamanca (7.070,50 kilociclos, 42,43 m.) y San Sebastián (7.203 kilociclos 41,65 m.).

(1), (2) y (3).—El programa será retransmitido por las estaciones de onda corta de Alcazarquivír (7.121 kilociclos. 42,12 m.). Salamanca (Pizarrales) (7.500 kilociclos, m.) y Tetuán (13.992 kilociclos 21,75 m.).

Se pone en conocimiento de los tenedores de trigo de las variedades «Mentana» y «Ardito», que antes del día 4 del próximo mes de enero, enviarán a la Jefatura Comarcal correspondiente relacióu de las cantidades de esos trigos que poseen y sitios donde se encuentran almacenados, acompañando muestras de los mismos.

Estos trigos, caso de ser considerados aptos para siembra serán adquiridos por el Servicio Nacional del Trigo al precio de tasa del mes de octubre, incrementados en cinco pesetas por Qm.

Toledo diciembre 1937. - Segundo Año Triunfal, EL JEFE PRO-VINCIAL.

Las funciones de Rojas

Juana Navas,



la actriz de caráter de la compañía Apolo, veterana y artista como corresponde a los importantes pade Olvido y Bernal; en «Los claveles», en el «Entierro de la sardina», en «La Patria chica» yde tantas cuantas obras interviene ha demostrado saber llevar a cabo todos los personajes difíciles de hacer y, como tales, encomen-

dados siempre a ella. Juana en su larga carrera artística, ha formado desde años atrás en las mejores compañías de la escena española, logrando innumerables exitos. Su naturali dad ante el público la caracteriza de gran actriz y sus sa lidas son en todas las ocasiones muy cele-

bradas por los espectadores. Es admirada por los amantes al teatro y cono cida en todos los coliscos importantes de la península y América del Sur, donde tantas veces fué aplaudida y mimada por nuestros hermanos del Los elogios que sobre las cuartillas podamos hacer de ella, no serán

igualados nunca a los que los toledanos llevan acumulados desde el primer dia que la vieron actuar. En una palabra, la señora Navas, es la característica digna de acompa

fiar a Lino Rodriguez.

ción de Rojas, como de ordinario, un dina con una nueva y graciosisima Pérez, don José Alandi.

Una versión del «Piccoli- amplio programa. «Reprisse»—como no» por Olvido y la Puchol se decia en los tiempos teatrales que nos hace evocar el repertorio de Lino Anoche, claro está, hubo en la fun Rodríguez-de «El entierro de la sar-

edición del veterano actor disfrazado de «guarrona». «La balsa de acei te>--con más cuadros que un museo-, en la que Paco Bernal luce sus espléndidas cualidades de actor cómico, gracioso, pero discreto. peles, que viene in terpretando al lado (¡Qué difícil esto, y que bien lo ar moniza y entona Paco Bernal!)

Pero, no; el interés culminante de anoche estuvo en el fin de fiesta, y dentro de éste, en el «Piccolino», cantado y bailado por las «vedettes» Olvido Rodríguez y Lola Puchol. Sólo por estas propinas de la compa nía «Apolo» debiera llenarse todos los días la sala de Rojas. La de ayer ué exonisita.

Lola y Olvido, después des actuar separadamente—la Puchol, en otra brillante exhibición de baile castizo, que atronó de aplausos el teatro-se presentaron juntas para ofrecer al público una adaptación del famoso baile peliculero de «El sombrero de copa». Realzaban sus espléndidas fi guras femeniles con el atavio de marineros vanquis. ¡Prodigiosas «sailors.! Olvido Rodríguez, por su tipo maravilloso. por su gran simpatía, evo aba a Ginger Rogers, la célebre creadora, con Fred Astaire, del «Piccolino». Ambas-Olvido y Lolaque rivalizaron en el canto y en el baile, dieron ana impresión artística inolvidable. El público, luego de hacerles bisar el número, salía del teatro tarareando el «Piccolino», especialmente-y no por la canción, sino por las intérpretes de anocheaquello de: «En el cielo...» Uu feliz éxito del fin de flesta y de las bellas vedettes».

DELEGACION DE HACIENDA

Señalamiento de pagos para hoy: Don Julian Hernandez, don Julio CAMAS preciosas con sommier de hierro Sinagoga, 2 (frante al Che Minteret) - TOLEDO PALOMINO

paralizada por la huelga general en los servicios públicos

de haber sido declarada la huelga general en todos los servicios públi-

La agitación es de tendencia re volucianaria e inspirada por el Ko-

El mismo secretario de la Presidencia del Consejo de Ministros de claró que el comunista Saint Genest, uno de los firmantes de la orden de huelga y secretario general de los Servicios de Transporte, ha regresado de Moscú hace algunos días. (Faro).

La guarnición de París, acuartelada con motivo de la huelga general

Paris, 28.—Los huelguistas han ocupado varias fábricas de gas y centrales de electricidad.

Algunos de los servicios han sido atendidos por tropas y personal de servicios públicos.

El ministro del Interior comunicó a los periodistas que la guarnición de París se encontraba acuartelada y que gran número de guardias de la República habían sido concentrados en la capital. (Faro).

ción de París

ministro del Interior se reunieron en 35 la exportación rusa con destino a la Presidencia, deliberando acerca foda España no alcanzaba sino al de la situación de Paris a consecuen. 0'8 por 100 del total de exportaciocia de la huelga general de servicios nes de U. R. S. S. públicos planteada.

El ministro del Interior se entre visto posteriormente con el prefecto española presenta las siguientes parde Policía. (Faro).

Wall Street

Paris, 28.—La vida en París está El ocaso de los dioses en Ruactualmente paralizada, a consecuenprisión de Lubjanka

> París, 29.-Moscú da publici dad a la «sensacional» noticia de que Jagoda, el jefe de la G. P. U., que había sido detenido y encarcelado hace unos seis meses, acaba de ser «ejecutado» en la cárcel de Lubjanka. Dada su personalidad y el sinnúmero de cosas de que tenía noticia, no se crevó oportuno celebrar el proceso sin las garantías de la publicidad, por lo que se le ha hecho comparecer ante un tribunal militar que. a puertas cerradas, le ha condenado a dos penas de muerde fondos y de hallarse afiliado a una organización terrorista que se proponia derrocar el régimen que Stalin «tan dignamente» representa.

Elocuente es tadística de la ex portación moscovita a España

París, 29.—El órgano oficial del Comisariado para la exportación, «El Comercio exterior de la Unión Soviética», contiene datos estadísti cos interesantisimos acerca de las importaciones bolchevistas en la España roja. En los nueve primeros meses del año en curso (enero a septiembre 1937), se elevaron éstas a Reunión de ministros en la Pre 441.000 toneladas, con un valor de sidencia para tratar de la situa- 88 millones de rublos. Valencia ocupa de esta manera el tercer lugar enre los países importadores de la Paris, 28.—Chautemps, Blum y el Unión Soviética, en tanto que el año

Clasificado por materias, el comercio soviético con la zona roja tidas, bastante expresivas en sa mención oficial escueta que constitu-La nueva baja en los valores de ye-y aquí sí que está bien aplicado el epíteto—un verdrdero «nombre de guerra»: 100.000 toneladas de «carbón piedra», 163.000 toneladas de Nueva York, 29.—Los periodistas petróleo, 30.000 toneladas de «aboatribuyen la nueva baja de Wall Street nos químicos (entre los que no se a la anunciada lucha del Gobierno rá aventurado presumir ciros comcontra los «truts», paralización en los puestos nitrogenados de manejo menegocios y el despido de otros mil nos inocente) y 7.065 toneladas de obreros de la «General Motors», «elementos de transporte». Esta úlmientras que otros doscientos mil tima partida representa, a juzgar por obreros de la misma firma harán so su peso, unos 2.300 camiones para lamente 24 horas de trabajo por se grandes cargas o bastante más de mana, divididas en tres días. - Faro. un miller de carros de combate.

San Juan de Luz, 29.— La colo nia belga en Vigo ha dirigido a Su Majestad el Rey de Bélgica un despacho protestando de la medida dictada por el Ministro el Interior, que lievará a cabo la expulsión del territorio de los refugiados españoles nacionalistas, según parece por una indicación del embajador rojo en Bruselas, Ruiz Funes.—(Faro),

El reclutamiento de voluntarios

Bruselas, 29.-El reclutamiento de voluntarios para la España roja continúa efectuándose intensamen

Algunos periódicos izquierdistas

El jese del reciutamiento, Bastien.

Información general La vida en París, por ciertes medides del Gobierno de Bruseles blea Nacional del Magisterio

Sevilla contribuye con más de un Ayantamiento se ha inaugarado hoy milión de pesetas para el "Aguinaldo del Soldado..

Sevilla, 29.-La cantidad con que Sevilla ha contribuido al «Aguinaldo del Soldado» asciende a 1 150.000 pesetas.

El gobernador civil ha manifestado que era para él una satisfacción el poder decir que la provincia de Sevilla y la capital han contribuído así con cantidad al «Aguinaldo del Soldado». Esta cuantía se distribu ye así: en metálico, pesetas 850.000, i y en especie, pesetas 300.000.

El pueblo de Algaba rendirá el próximo día 30 un homenaje a la memoria de José García «Algabeño», que murió gloriosamente en defensa de Dios y de España. En la casa donde nació será colocada una lápida conmemorativa para que sirva de re valientemente supo morir.

Primeramente se celebrará una misa solemne en su memoria y, des pués se procederá al descubrimiento de la lápida, con asistencia de las autoridades.

la Asamblea Nacional dei Sindicato Bapañol del Magisterio, concurriendo los jefes territoriales, j. fes provinciales, secretarios y varios dele-gados de Prensa y Propaganda del Servicio Nacional de Educación.

Presidió el acto don Pedro Sainz Rodriguez, que expuso el objeto de a Asambica, diciendo que todos los movimientos utilizaron al Magisterio como medio de propaganda y experiencia en Bapaña, y que a todos conmovió y todo lo cambió. Alcanzó al Mag sterio también, y por consiguiente, al maestro, y el maestro se debe dar cuenta de que la revolución actual es definitiva en la historia. Dijo que las asambleas no deben ser exhibiciones, sino que deben cumplir su plan colectivo de planteamiento de problemas y presentar puntos de doctrina con rigor cientifico, político y económico, abiertes a todos para que estudien los temas con libertad y patriolismo. A continusción el jese nacional del Sindicato Español del Magisterio, don Antonio Noriega, expuso que la Asamblea completaria la obra de la que tuvo lugar en Valladolid.

Dijo que hay que ir a la obra de la labor escolar para lo cual somete a la Asamblea la deliberación. Las sesiones continuarán dos días más, asistiendo a la sesión de clausura don Raimundo Fernández Cuesta, secretario del Consejo Nacional.

Hitler condecora al gobernador de Libia, mariscai Balbo

Paris, 29.-Hitler ha concedido al gobernador de Libia, mariscal Balbo, y al ministro de Agricultura italiano, Rassoni la Gran Estrella de la Orden Alemana. (Faro).

El el presupuesto de la Diputación de Huelva para 1938 figura el salario familiar

Huelva, 29.-La Diputación de Huelva ha aprobado su presupuesto para el año de 1938. Entre los gastos figura el aumento de haberes de los funcionarios modestos y se inicia el provecto del salario familiar para todos los obreros y empleados de la Corporación.

El 8 de Enero llegará a Roma el ministro alemán de Agricultura

Roma, 29.-El ministro de Agricultura del Reich, señor Darre, llegará a Roma el día 8 de Enero.

En la tarde del mismo día visitará al Duce, y el domingo, día 9, por la mañana, asistirá a la distribución de premios a los agricultores, que será hecha personalmente por el Duce. (Faro).

Más ayuda de Méjico para los Mas ayuuu rojos www.

Mejico, 29.— Se ha sabido que el barco español «Iban» salió de Veracruz con rumbo a Barcelona llevando a bordo 20.000.000 de cartuchos, 20 aviones. 17 voluntarios mejicanos, 600 toneladas de maiz y gran cantidad de otros productos alimenticios.

EL ALCAZAR



para los rojos en Bélgica

te, sobre todo en Hainot.

dedican gran extensión comentando los hechos y hazañas del ejércilo rojo, como preparando el terreno te. Estaba acusado de malversación para el reclutamiento, que luego se encarga de llevar a cabo un secretariado del partido comunista.

> agregado al Batado Mayor de la 14 cuerdo del glorioso diestro, que tan brigada Internacional, ha llegado a esta ciudad, solicitando voluntarios para poder cubrir les bajas tan enormes que han tenido las brigacas internacionales en Teruel. (Faro).

El rey Carol, en la jura del nuevo Gobierno, pronuncia un discurso de tendencia nacionalista

de la jura de los nuevos ministros rumanos enorme impresión. Se sub reya con entusiasmo la parte del discurso referente al nacionalismo, en la que el rey dijo que éste aseguraria el porvenir del Estado y de la Corona. - (Stéfani).

El nuevo Gobierno rumano, favore blemente acogido

Bucarets, 29.-La Prensa nacionalista independiente subraya favorablemente la formación del nuevo Gobierno, asegurándole su cooperación.

La Prensa semita y democrática, por el contrario, se limita a dar cuenta del curso de la crisis.—(Faro).

La lista completa del nuevo Gobierno rumano

Bucarets, 29.—La lista oficial del

Bucarets, 29,-El discurso pro- nuevo Gobierno, que prestó jura-

nunciado por el rey Carol en el acto mento ayer tarde, corresponde a la transmitida en nuestra comunicación ha producido en todos los círculos anterior, salvo los cambios siguientera: Goga,

Lus primeras medidas del Go bieroo rumano

Haclendo: Savu.

cas: Petarku.—(Faro),

Bucarets, 29.—Esta misma noche en cuanto ha entrado en fanciones el nuevo Gobierno, han sido destituídos, por teléfono, todos los prefectos del Reino. Se han adoptado las medidas necesarias para asegurar el orden público, y se ha anonciado que el actual Parlamento será disuelto sin liegar a reunirse, anun ciando las inuevas elecciones.

Presidencia del Consejo, sin car

Comunicaciones ly Obras Publi-

Guerra: General Antoneaku.

El nuevo Gobierno piensa imponer las normas fascistas para la Prensa.

El nuevo Gabinete, que se llamará de UnióniNacional Cristiana Campesina, ha sido acogido con entusias mo y simpatía por toda la Nación. (Stéfani).

MUCHACHO....

ztú no escribes a los 2 Reyes?

Si echas la carta en el buzón del Cuartel de Juventudes, también te visitará a tí la Cabalgata de la Organización Ju- Lea usies



Exclusivo para EL ALCAZAR en esta Región

FOLK-LORE ESPANOL

vidades de Nochscuena y las pascuas de Navidad, acuden en tropel a nuestra mente aquellas lejanas horas de la niñez lugareñs, pasadas en torno de la lumbre aldeana, brio la ancha campañs de la chimenea rural, en la vieja casona sclarlega.

Evocamos indefectiblemente la aldea de fejados rojos, en la falda de un ritmo especial y un acento humoun montecitlo nevado, a cuya base rístico: corre un rio de limpidos cristales. en el que se miran chopos esqueléticos, con fantasias de escarcha en las temblorosas ramas. Y los senderos pastoriles de la montaña, que trepan por las laderas y se replicgan en las hondonadas que abrigan de la venticca decembrina verdes pinarcillos y tupidos robledales.

rústicas zaleas de blancas pieles de mancillos de España, de la España cordero.

Llegaban a la casona patriarcal a saludar al eño, que les acogía pater naimente, en un derroche de vinos, frutes, duices y aguinaldos,

Lucgo marchábanse a sus hoga res, erguidos y alegres. como escul turas vivientes de la raza, talladas en ricas maderas de retable. Alli, los recibian sus esposas, los besa ban sus hijos y los abrazaban sus padres. Colgeban las zamarras, quitabanse los zohoris, descenianse las largas correillas de las abarcas y tomeban asiento en un esceño junto a las llamas de la candela.

Al amenecer, iluminábanse las ventanas del pueblo, volteaban las alcanzar plenitud de dolor y gozo en campanas de la parroquia y la calle este renacer de la Nación. helada se cubría de ruidos, gritos y chiquislos. Los pastores y sas fami lias se reunian a cenar patriarcalmente en la amplia cocina del amo,

Una carga de tueros de encina ardia en el lar y las teas de pino lluminaban zobre la almurada rejilia de la almenara el inolvidable cuadro. ¡Nochebuena, la cena tradicional! Haciamos corro en torno a las viandas, que en grandes sartenes hu meaban apetitoras acbre los trébedes, y grave, pausada v ritualmente, el abuelo bendecia el rústic y casi liturgico banquete: - El Señor bendiga nuestros alimentos, nuestros cuerpos y nuestras almas.

-Amen, respondiamosa a coro hijos, nietos y criados.

Y acto seguido las cucharas hon dianse en la clásica paella o se cla vaban los tenedores en la fritada de carnero o en los muslos estefados de perdiz. Corrían las botas y los porrones del vino de meno en mano, y hasta el zegal más tímido o taci furno, se volvía animado y locuez. Bn medio de una alegiia ruidosa. pero neble, porque estaba impregnada de santidad y de honradez, llegábamos a los postres: a los higos fragantes, a las nueces rugosas, a las peras cocidas con miel.....

Afuera, en la calle, sonaba enton ces, el estruendo de los coros logareños que cantaban, acompanados de zambombas y almireces, los viliancicos de Nochebuena y las canciones sacras de Navidad:

Esta noche es nochebuena y no es noche de dormir, que está la Virgen de parto y a las doce ha de parir.

Bi coro de fonadas ingenuas, que iba de puerta en puerta por la aldea pidiendo el aguinaldo, se detenía en la recia portatada en arco de la cay hambriento, descalzo y mal vesti | no torpe malicia. do, al que la noche del Nacimiento Pero lo anedóctico del nuevo encogió de camino, pidiendo albergue gendro de la propaganda roja son micos y políticos y ansiosos de con
concupiscentes, a cuya concupiscen-

Cuando ilegan cada año las feati- | en las casas y en los corazones en los que era rechezado.

> A una puerta y otra puerta el peregrino liamaba; -INo queremos vagabundos! furiosca le contestaban.

Si nos ha de dar usté higos, no les quite los pezones, que tráemos un amigo que se los come a serones.

Así eran cantados los villancicos de mi tierra, en ese marco y en aquel ambiente. Villancicos de Navidad, en la nieve, volvian del majadal los canciones populares de Nochebuena a lo rústico y villano, deliciosos rones fueron bastante cultivadas por los músicos españoles de los siglos XV y XVI, que adaptaban a sus composiciones la letra inventada por pastores y aldeanos.

Nuestra literatura está liena de esta clase de canciones folk-lóricas de tipo religioso, de evocaciones de la cena tradicional.

En España, patria creyente de le yendas y tradicionales religiosas, las crónicas navideñas de todos los tiempos han liegado a ser verdade ras acharelas campestres y admirables cuadros de costumbres nacionales de ambiente patriarcal. Costumbres y tradiciones que vuelven a

JOSE SAN Y DIAZ

Después del incidente del "Panay.. Gesto de «Samurals»

Tokio, 29.—La Marina japonesa. con un gesto sin precedentes en la Historia de su flota, ha presentado públicas excusas a los cficiales y

haber hundido al cañonero «Panay» os aviadores isponeses. El portavez del Ministerio de Ma

honores militares a los muertos.

tán recegiendo donativos para constituir un fondo de 5.000 yens destilos marinos americanos.—(Usi).

Contactos franco-germanos

Berlin, 29.—Cuando el ministro de Relaciones Exteriores alemán, von Neurath, fué a saiudar at minis tro de Relaciones Exteriores francés. Delbos, a su paso por Berlin, ha dado a conocer con este acto de amabilidad el interés alemán en conversaciones que suavicen las releciones franco alemanas. Según todas las apariencias, se puede esperar que estas conversaciones se activen Otras veces el villancico tomaba de nuevo, sin que por otra parte se puede habiar de cualquier negoziación franco germano.

A juicio alemán, hay que agrade. cer a los valientes intentos de los ex combatientes y de las juven udes de ambos países el que tanto en Alemania como en Prancia no sólo haya aurgido el desco de una intell gencia reciproca, sino también la convicción de ser posible alcanzar ésta. No se equivoca uno quizá ai auponer que el ministro alemán con este gesto de saludar amistosamente a su colega francés, se apoya en estes experiencias.

Los hilos de la creciente inteligencia entre los ex combatientes de ambos países, han continuado tejiéndose en Berlin, en donde el presidente del Comité Prance Allemagne, el ciego de guerra y diputado, Sca pini, habló de la colaboración franco alemana en la Sociedad Germa no francesa de Berifn.

Igualmente, a fin de semana esta ba en Berlin el jefe de la sección de prensa del Quai d'Orsay, el ministro de embajada M. Comeri, e hizo una visita a su colega alemán señor As chamnn, en donde tuvieron ocasión de investigar todes las posibilidades de desenvenenar la política periodistica de ambos países. Si bien el sistema de prensa francés es menos manejable para tomar medidas efica ces de lo que se desea por parte alemana y de lo que se pudiera realizar, no se puede dudar, sin embar go, que hay honrados esfuerzos por ambas partes para no dejar envenenar más la atmósfera con poémitas inconvenientes. A juicio alemán, esto es ya un paso adelante aun en el caso de que no se pudiera liegar a un acuerdo de prensa muiuo.

El estado de las conversaciones de información reciprocas se ve eúa marinos de la flota de los Estados más claramente en la visita del ex-Unidos de América, por el acto de presidente de ministros, Piandin, que no só o tuvo ocasión de conversar detenidamente con el ministro de Propaganda doctor Goebblesrina, ha declarado por otra parte sino también tener cambio de pareque una compañía de fusileros de la ceres a istulo de información con el Marina japonesa ha sido mandada ministro de Relaciones Exteriores al lugar del incidente, a fin de rendir alemán, von Neurath, así como con el general Goering. Bien se puede Se tiene a su vez noticia de que suponer que el presidente francés entre los marinos japoneses se es- recibió todas las explicaciones deserdas por él en todos los aspectos, y esta claridad debe ser apropiada nados a las Obras de Asistencia de para deshacer muchos errores en torpecedores.

Exclusivo para EL ALCAZAR en esta región

No los míseros, sino los concupiscentes

La Pastoral colectiva de nuestros los recortes de documentos y perió prelados sobre la gesta de España dicos con los que pretenden tortuoha arrastrado a la opinión cristiana samente verificar una prueba. La mundial, aun a aquella que todavía tesis, la columna de fondo, es la estaba vacilante, sólo servida por misma que hace meses divuigó una famosos «enchufas» que las izquierinformaciones tendenciosas, o afe- docta pluma que habiera llegado a rrada a viejos prejuicios. Tan certe | sentarse en una Cátedra de la Uniros y eficaz ha sido el dardo, que la versidad Central, si el humo de la propaganda roja tan rápida en sua soberbia, en un aciago momento no reacciones, como lujosa en sua me dios, ha gritado al recibir la herida echarle lejos de nosctros. La falsey las prensas de París ecaban de dad sostenida, presenta a la actual los navarros, los castellanos, los escupir un folieto en el que se cruzada de España lo cual er, una aragoneses del Aragón menos fértil. sona de mi abuelo, y cantaba a coro profana el nombre de la Pastoral gesta de ideas, sino como una peñea Quienes poco o nada poseían lo en el romance del vialere divino, la le Española para colocar tras de él una de intereses. Pretenden una vez más irregaron todo a la Causa de la Pa yenda religioza del peregrino pobre retabila de insidias hilvanadas con los rojos presentar ante el mundo tria, quienes algo tenían, quisieron que nuestra lucha es la de unos más; quienes posesan lo bastante,

Colaboradores de

Más divagaciones

Por FEVIRO

Quedábamos en que la lg'esia, e pesar de su autoridad y su misión divina, no debe meterse en política, según la «clencia» de los tiempos parte, sún hemos alcanzado: y este maravilloso pasto de esa «ciencia» se completaba con otro gemelo, que cuando una cosa es tratar de polí tica y cuando no lo es. Sobre estos nido en esta materia la cuquería del a la mano a la Iglesia para que no pisasz aquel terreno vedado en el que ya le había dicho que no se debla meter. ¡Peligro de muerte!

Recordad las declaraciones de los políticos, los artículos de los periódicos anticiericales, los discursos de los mítines, las insinuaciones de las agencias de información y tantas cosas más, y veréis que cuando se quejaba de ver atropellados sus derechos en orden al matrimonio, a la enseñanza y hasta el mismo culto; los de sus sacerdoies, religiosos y fieles en general, los mismos dere los fieles su santa doctrina, se echaellos, la Iglesia no debe mererse en cada paso, y la lglesia se vaia obli respetase, con armar un barullo in fernal de que ella se meila en política, se quedaban tan tranquilos, tapaban los ojos al pueblo, y el derecho y la justicia y la moral y todos los más altos valores del espí riiu quedaban como nuevos.

Esto ocurrió cuando la República, y ocurrió antes de la República con las Monarquias liberales y ocurrirá siempre y en todos los pueblos que animados del espíritu de la bestia y de los egeismos y ambiciones hu lbocas.

manas, no se prestan a guardar la caballerosidad y respete que merece la vida del derecho, ni sufren que pretenda poneries la cenici:la en la frente y les liame al orden una institución que no puede apoyar sus que nos han precedido y que en razonamientos en la fuerza de los cañones. Que así es de mendez y desaprensivo el espícitu de los pueblos modernos y las instituciones consiste en ser ella la que determine de derecho por ellos creadas que, como hijas de tates padres, da la casualidad de que siempre se inclidos pilares se ha fundado y soste- nan del lado del más fuerte y ni por equivocación tienen la galantei i a de liberalismo. Y era edificante ver lo amparar una sola vez ai debil. Y en caritativamente que ha ido siempre esto grandes y chicos; naciones poderosas y naciones débiles, como minadas por la misma anemia espiritual, todas han solido ir por el mismo camino y cantar la misma" canción y sentirse todas herofcas frente a la guardadora nata de la verdad y de la justicia.

Y es lo gracioso, y lo bochornoso al mismo tiempo, que mientras hay naciones más que mediatizadas por otras y que ballan al son que Estas les tocan, so sé si con mayor ignominia de las mediatizadores, por bratales, o de las mediatizadas, por viles, sin que se atrevan ni a musichos divinos a enseñar libremente a tar y profestar jy como en este caso protestarian con verdadero motivo! ba mano de esa martingala de me idesta intromisión, antes la llaman terse en política, y ya se creian con «amistad, relaciones cordiales», que las manos casi tan limplas como las mejor podían liamarse «cuerdiales» de Pilatos. Más claro: como, según porque son una cuerda al pescuezo de su dignidad, la Iglesia no puede política, cosa que ni le permitian ni reclamar el derecho a la vida, aun discutir, cada vez que sus enormica | cuando la tengan medio extrangulades clamaban ai cielo, que era a da, sin que se levante el griterfo de que se mete en política. ¡A esta algada a protestar o a exigir que se la lura anda la vieja Europa hace ya muchos años, y en algunas partes hace ya siglos; y el resultado es como para enamorarse de las consecuencias que en el orden de la justicia y de la moral ha trefdo al mundo! Se conoce que es mejor que la paz y los derechos de los pueblos se defiendan por las bocas de los ceñones que por las armas pacificas de la Iglesia de Cristo.

> ¿Literatura? No: es que está visto que no se hizo la miel pare ciertas

servarios poniéndose frente al pue bio. ¡Cuán contraria es la realidad! Como con rezón se ha dicho en un reciente folieto de la benemé ita De legación de Prensa y Propaganda del Estado, quienes mantienen la de sesperada y estúpida, si no tuera criminal resistencia roja, «no son los míseros sino los concapiscentes».

Cierto es, y grandes glorias de nuestro Movimiento, que sobre las aras del altar de la Patria se ha derramado sangre de estirpes nobles junto a la de innominados h jos dei pueblo. No hay, por dicha, ciu dad española sin sus héroes ni cam piña sin sus mártires. Pero la des criminación de las características principales en las masas que han apoyado a los rojos y en las que sostienen desde ei primer momento nuestra Cruzada nacional, es fácil. Los rojos tuvieron al principio e: apoyo de las masas obreras urbanas e industriales, que eran los mejor pagados entre los trabajadores, y de una nueva clase media formada por las apetencias satisfichas con los das republicanas tan profusamente prodigaron.

En cambio, junto a Pranco, desde el primer día estuvieron los rarales,

cia abrió amplia puerta la revolución, los iniciadores del desorden rojo. Y así se impidió el rápido ns otneiniveM ortesun sb chairt ilgunas capitales y en ciertas cuen cas mineras y de industria española. La verdad es que el pueblo más pueblo, el más humilde, el más mísero, estuvo desde el primer momento en los campos de España al lado del General Pranco, y que los concupiscentes faeron y sun los principales mantenedores de los rojos. Precisamente lo contrario de las calumnias mantenidas y abora renovadas, por los mercenarios internacionales del marxismo.

Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES Velázquez, 17 y Rioja, 10 SEVILLA-**ORTOPEDIA**

CIRUGIA OPTICA ANTISEPTICO

Tomás Macías Cabañas Granos - Aceite - Cereales C/. Obreros, 12.

CHICLANA (CADIZ)

CONACS

uer anta

EL ALCAZAR en la provincia federación de Amigos de la Enseñanza PAREDES DE ESCALONA

Pastor si vas a la una, verás al nol al que lo ofa; al final de la sagra. 🌣

La iglesia, resplandeciente de luz dote ofreciéndola para adorar al recuerdo.—A. J. pueblo en masa, que arrodillado pedia en ardiente súplica por el hijo o esposo ausente, las notas del him EL ALCAZAR, no nacional sonaron vibrantes, haciendo sentirse más cristiano y espa-

niño en la cuna.... cantó una voz en da ceremonia, y mientras la gente el allencio de la noche, y aún no que henaba el templo iba a besar los Asociación Sindical de Contratistas se había extinguido el eco de la duice ples del Divino Niño que se ofreció llamade, cuando ya tres pastorcillos en adoración, los pastores y los con su borrego en hombros, zamarra flechas con todo el entusiasmo y y pañuelo a la cabeza y su mayoral fervor de sus corezones infantiles al frente, acudian presurosos como entonaron villancillos acompañados miento de todos los contratistas que en tiempos remotos a adorar al Dios del alegre sonar de cascabeles y Niño que en su cuna parecia espe- panderetas, y más de unos ojos se Técnica del Estado ha recordado a empañaron pensando en los seres queridos que allá en las trincheras cias del mismo, la obligación que y flores efrecia un especiáculo des-inmbrador; les autoridades, Sección mable que acredita a nuestra raza el constitución de flanzas en valores Pemeninade Palange Tradicionalista frio y el cansancio, sabiendo que públicos. Cosa que así ha manifesy O. J., en correcta formación ocu por ellos se está salvando la Patria paban los lugares preferentes, mien- y que los euyos no le olviden; poco tras el resto del templo se ilenaba de la poco fué vaciándose la Iglesia y gente; a las doce en punto, y en medio hablamos unos minutos felicitándolo de un silencio religioso, empezó la con el párroco de esta localidad don «misa del gallo», que no se había Jesús Ortega, que con su celo y celebrado en el pueblo hacía quince actividad infatigable organizó de tan años; cuando la Segrada Porma espléndida forma esta ceremonia, de El destino de un pueblo ultrajado elevose schre la cabeza del sacer la que contervaremos imborrable

diario del frente

¡Así son nuestros soldaditos!

alcanza que laureadas serán a pro- de lo ocurrido. pósito para premiarlo. Esto más hay que añadir a la hermosura del acto: que lo llevaron a cabo sus protagoto el silencio en casos parecidos.....!

res que todavía no han reconquista- jada en la Puerta del Cambron. do nuestras tropas. Al ser recon quistado Toledo quedaron libres unas pocas que habían tenido el tamente de que, con preferencia a buen acuerdo de no huir hacia Ma

BIBLIOGRAFIA

La Revista Literaria de Jerez de la Prontera, «CAUCES», publica, en au número 16, el aigulente guión:

María Pemán.

Nacional», Rataei Manzado y John Arcensic; «¡Si el ruiseñor aprendiera fu risa....!», P. Infantes Pioride; «Gallardetes marginales», G. Diaz de Herrere; «Las Gaviotas dei coldado, pasando por todos los sar Arceyo; demás cases que se halla entos y demás cases que se halla entos Montaso Galvache: «IR», ban presentes. Soldado hubo que peña, desplettel. (Comentario) Ma nuel Checón Sánch z; «El Oloñar de sobras, entregó 4,50 para esta del Dostas. Didas Maria de caridad Francisco Montero Galvache; «¡Bsdel Poeta», Pedro Mortero Galvache; Muerte feliz», M. Barroso Herrandez; B bile graffa: Aparición de «Isla», «Cauces».

«O fas del Rey», Adriano del Valle; Ruz Pena; «La gran aventura», P. Pérez Ciotel; «La fuga del director del Alcezars, Isaquín Romero Mu

nos», Jesús de las Cuevas.

Nuestra «Vos de Patria». Palabras del «Ausente». Nuestra «Oración».

Nuestra «Oración».

Tememos prefanario con amaña- i drid; y tres de éstas determinaron das retóricas, y por eso nos vamos recogerse en su convento en espera a concretar a narrar sencillamente de que las demás fuesen saliendo un rasgo conmovedor de nuestros del infierno rojo y volviendo a su la vida triete de las familias numerosoldaditos. Es tan grande en su sen- nidito. Algunas ya lo han logrado; saa, en las ilamadas casas modelo. cillez, y de una delicadeza y de una pero unas y otras se encontraron hermosura espiritual tan depurada, con la situación que supone la pér-

Dios Nuestro Szñor, que es el proveedor universal de toda criatu- hacia un régimen de clases, y que ra, la va sacando adelante; pero, bajo este régimen soviético los obre nistas tan ajenos de que su mano con el fin de ayudarse algo, se les ros, y sobre todo las obreras sufren izquierda hubiera de saber lo que ocurrió, entre otras cosas, pedir a un trato industrialisimo. Tanto es hacía su derecha, que ellos serán los militares que estaban alojados así, que incluso ha sido necesario los primeros sorprendidos cuando en un edificio bastante próximo, los introducir un salario escaionado, se enteren de que ha sido lanzado a desperdicios de las comidas para para incitar al trabajo e intensificar los cuatro vientos. ¡Pero cuesta tan- alimentar unas cuantas gallinas que en el convento iban criando. Esta De las monjas Carmelitas Descal- iropa, a quien habian de hacer la zas que constituían la Comunidad petición, es la 3.ª compañía del 3.º de Toledo, la mayoría huyó a luga- de Ametralladoras de Plasencia, alo

Llevada la petición al señor comandanie, Bada, dió orden inmedia todo otro socorrido, se atendiese la petición de las religiosas, creyendo que lo que pedían era para ellas, para su sustento personal. Enterose de la petición el capitán de la compañía, señor Ascaso, cuyo corazón quedó al descubierto en este arranque sublime: «Nosotros somos católicos y no podemos consentir esto: nosotros tenemos que remediarlo». Nuestra página de honor, José Y diciendo y haciendo se presentó PROSA dora del caso, e indicó que penseba hacer una colecta completamente «Estampa de San Juan de la voluntaria, para ayudar a las religio Cruz», José de las Cuevas; Menseje a los poetas de la Revolución Nacional», Refael Manzado y Jesús ción con 15 nacional de la Revolución Nacional», Refael Manzado y Jesús ción con 15 nacional de la Revolución con 15 nacional de la obra de caridad.

¡Qué ancha de satisfacción mira ría desde el cielo a sus soldados de España Santa Teresa de Jasús, POESIA la que se dejaba sobornar por una sardinal iBstamoe seguros quehabrá impreso un ardiente beso de gratifud «Marifnez Montañés», P. de los Rios en el corazón del dignisimo capitán, y Guzmán; «Cantos de amor», Juan oficiales, clases y soldados de €sa gloriosa compañía, sellándolos como héroes de una rezs, que la tiene a ella por tipo, y que, si ante el ene rube; «Triptico de Pemán», Eva Cer- migo supo ser altiva y heroica, ante vantes; Rio». P. Montero Galvacht; el necesitado supo ser apóstol que Transparencia, José M. Hernán lo dió todo: dinero, afanes, civilizados Despuisados de Regionales de dez Rub'o; «Armonía pe. fecta», poe ción, hasta la sangre, para envolver ma de Sebasilán Souvirón; «Cami al mundo entero en el riquisimo pafial de la caridad de Cristo!

Que el N no de Belén os lo pa-

de Obras Públicas

Esta Asociación pone en conocila Comisión de Hacienda de la Junta todos lo organismos y dependen tado a la Asociación, en eficio dirigido a la misma, el excelentisimo señor vicepresidente de la referida Comisión.—Bi consejero gerente, losé Sánchez Castillo.

Rusia se encamina hacia ei réalmen de clases

Londres, 29 .- «Daily Telegraph» días una serie de artículos escritos por un minero marxista francés, en los que relata sus impresiones después de su regreso a la Unión So viética, a donde fué para estudiar las condiciones del trabajo pesado, al cual se encuentran sometidas las sublevaciones en las lineas rojas teger la paz en Europa custodia de guardianes armados y

Su relato, lieno de compasión para los obreros rusos, y de repulque irrumpe la emoción y sacude lo dida del capital, ropas y todo lo sión por el estado de cosas observamás hondo de nuestra alma, que no demás que es de imaginar después do en la U. R. S. S., basta para convencer a cualquiera de que Rusia se encamina a pasos agigantados la producción.

Joaquín Lozano

Importador de

frutos de Canarias

Queipo de Liano, 102

Teléfono 2109 :-: Cádiz

Bar y Restaurant NUEVO METRG FRANCISCO MORALBDA

Servicio especial para Banquetes y Carta Plaza del Goverafisimo Franco - Talavera de la Reisa



Filial de BL ALCAZAR Apartado, 12.

Las huellas de la G. P. U. en Francia

Sobre la via férrea, cerca de Briey, es hallado el cadáver de frailadoras. un antiguo oficial ruso

Nancy, 29.—Ha sido descubierto sobre la via férrea, en las proximi dades de la esteción de Vallercy, cerca de Briey, el cuerpo horrible mente destrozado de un ruso, antiquo cficial del Bjército blanco, llamado Jean Staronkine.

Se asegura que el referido eúbdito ruso ha sido, eliminado por agentes de la G. P. U. y puesto en la vía férrea para hacer pasar el asesinato por un auicidio.

El antiguo oficial zarista estaba trabajando de peón en la mina de

VI Semana de Educación. Nacional

que se celebrará en Burgos los días 1, 2, 3, 4, 5 y 6 de enero de 1938 INSTRUCCIONES

1.ª La «VI Semana de Educación Nacional» se celebrará en Burgos durante los seis primeros días del próximo mes de enero.

2.ª El semenista abonará la cuota de «cinco» pesetas para sufragar los gastos. La P. A. B. perdió los escasos recursos que tenía y no cuenta más que con la buena voluntad de sus reorganizadores y simpatizantes.

Quien desee asisitr, enviará el boletín de adhesión y, una vez recibido, se le proveerá de la taijeta de semanista que le da derecho a asistir a todos los actos y a viejar a precio reducido.

4.ª Oportunamente se remitirá a todos los inscritos el programa de actos, conferencias y círculos de estudios.

La Pederación de Maestros Católicos aprovechará estos días para estudiar cuestiones privativas de la entidad. Se recomienda la asistencia dei mayor número de cfiliados.

6.ª Las confirencias, según costumbre, se coleccionarán en un libro que se entregará a los semanistas, previo pego de una cuota pequeña. 7.ª Dadas las dificultades de encontrar hospedaje en Burgos, interesa a los asistentes que avisen con antelación para proporcionárselo.

El hambre en Mahón | Francia y Alemania deben defender

barco francés liegados recientemente de la isla marxista de Menorca, dan cuenta de que en Mahon el hambre viene publicando desde hace varios está cansando verdaderos estregos. Se han registrado varios casos de

muerte por inanición. La población civil se alimenta casi

exclusivamente de raices cocidas.

Valencia, 29.-De diferentes pun tos de los frentes aragoneses han llegado esta meñana varios cente nares de milicianos rojos que ingresaron en las prisiones milita-

Se dice que la mayor parte de ellos fueron detenidos por insubordinación personal y el resto por EL ARCA DE NOE insubordinacióa colectiva en los frentes de donde proceden.

Prieto ha ordenado que sean fu-

Marsella, 29.—Tripulantes de un de acuerdo su común civilización. declara un dioutado francés

Berlin, 29.-Bl diputado ciego francés, señor Scapini, presidente dei Comité Francia Alemania, ha declarado a un redactor del «Journal», de Oaris, durante su estancia en la capital alemana:

«Estoy de acuerdo que nuestros dos pueblos tienen el deber de pro-

En nuestra época moderna, carecen ambos motivos, así como carecen de derecho para luchar el uno contra el otro, por cuanto Prancia y Alemania poseen una civilización

Tornerías, 28

TOLEDO

EL FRENTE



MOSOTROS

MADRINAS DE GUERRA I

Solicitan madrinas de guerra: Utrillas Gil, Depósito de Intenden-

El cabo Lucas Velasco Muñez, y los soldados Tomás Regidor Capilla, Gregorio Redondo Diez, Lázaro Zólio Simón Simón, todos del regimiento Infanteria San Quintin ru mero 25, 71 batailón, 4.ª compa-

Andrés Bugueño, enbo del Depósito de la 1.ª Legión, 1.ª compeñía. Los cabos Julio Santana Hermanos, Pabriciano López España, y el soldado Angel Ventas Ula, todos del regimiento I fanteria de Toledo número 26, segundo batalión, 1.ª compeñía.

Los soldados Jacinto Sauco, Alejandro Dofiamaria, Conrado Pinto, Luis Cenzano y Cecilio O 11, todos del regimiento Infanteria Billén nú mero 24, primer bata lon Ametralla

Los falangistas José Carmona Origa, Miguel Sánch: z Lázero y Antonio Navarro Molina, todos de la 5.ª bandera de Palange de Ame-

PETICION DEL COMBATIENTE

El cebo Antonio Lucha, una ban-Antonio Ruiz Hernandez, Jesús durria; Ricardo Fernandez, un pito; Mariano Tabernero, una chifisina y una medalla de la Virgen del Saz; Antonis Gines an tambor; Pélix Peinado, un violin; Cayetano Adrada, ana zambomba; Cirilo Arellano, un Sanchez Lahoz, Victor Dominguez Manzano, Nicasio Sanczdo Marlin, India de la Virgen del Sagrario, todos del batalión de Voluntarios núm. 1, 1.ª compañía.

Jesús Mariinez, una guitarra y una bandurrio, del regimiento Infantería Aragón 17, 4.ª compañía, 8.º batallón.

Modesto Marino, Prancisco Iorquera y Constantino Martinez, todos un pasamontañas y unos guantes; todos del batalión B. de Cazadores de San Pernando núm. 1. 3.ª com

Juan Antonio García, unas novelas; José Castro, un parchiss; Lucio Valencia, un juego de damas; José Mouzo Sánchez, la obra en verso de Don Juan Tenorio: Antonio Zarrutaza una O.denarza militar; Andrés Rodriguez, un mapa de Espeña; Venancio Lequerica, un libro sobre gl Movimiento Nacional; el cabo M guel Santamaría y Leonardo Presnedilla: unas piezas de música; Santiago Lequerica, una Geografía; Guillermo Los cabos José Castillo Luque, Diez, un libro sobre el Movimiento Angel del Valle Bariquez, Liserdo Nacional; Constantino Marifaez, una Pernández Rodríguez y los soldados lotería, y Prancisco Vivanco, un tra-Antonio González Orezo y Luis tado de Ortografia, todos del regi-Arjona Terneiro, todos del Depósito miento Infanteria Bai en núm. 24, de Intendencia. primer batallón, 3.ª compañía.

Juan Serrano y Serrano

Cosechero y Exportador de Vinos Especializadod en Vinos Finos

CHICLANA

(CADIZ)

Missero sunite: 15 continsos *rrespendencia: Apartado 12

FLALCAZAR

ULTIMA HORA

El movimiento huelguístico de Francia a la conquista revolucionaria del Poder tiende

Paris, 30 (medragada).—La re-levidenciado al declarar la huelga? todas los empresas públicas de la región parisién fué aprobada ano che por todos los Sindicatos, en trando, por lo tanto, en vigor a partir de media noche. Hoy Paris ha tenido que renunciar a aus autobu ses y meiro, y en parte a la distri ción del agua gas y electricidad. No funcionó el servicio de Ilmpleza de las calles. También los hospitales militares fueron afectados por la hueiga durante dos horas.

«L'Epoque» es de opinión que la situación social dio súbitamente un cambio dramático. La finalidad de esta conjura, dictada por Moscu, es la conquista revo ucionaria del Poder. «L'Echo de Paris» cree igualmente que se trata del conflicto más grave que París ha vivido desde hace mucho tiempo.—(D. N. B.)

Chautemps declara que el Gobierno francés hará frente a la dora y reintegrarse al trabajo. Se situación

" Roma, 30 (madrugada).—Bi ministro francés del Interior, Dormoi, después de su conferencia con el comandante militar de Paris, se reu nió con el jese del Goblerno y los ministros de la Guerra, Hacienda y Estedo. Después Cheutemps recibió sas. -(D. N. B.) a los periodistas, manifestandoles: «No se puede negar que la situación creeda por la huelga es muy seria. Bi Gobierno de Francia hará frente a esa situación con energía extrema. No permitirá la interrupción de nin gún servicio de importancia. Se han

solución de declarar la huelga en intenciones francamente perturbadoras. Los desórdenes no fienen justificación, ni sobre ellos el Gobierno puede; admitir explicación de ningu na clase.—(D. N. B).

> La huelga de París es de tendencla revolucionaria, impuesta por Moscú

Paris 30 (madrugada).—La vida en la capital de Francia se hal'a absolutamente paralizada como consecuencia de la huelga general de servicios públicos. La tendencir de la huelga es revolucionaria y ha sido impuesta por el Komintern de Moscú. El jefe del Gobierno francés, Chau temp, se ha negado ha recibir la videl sindicato de transportes, haciéndoles saber que para parlamentar con el Gobierno tienen los huelguistas que abandonar la actitud perturba calcula que el número de huelguistas en el departamento del Sena se eleva a 100.000. Los elementos de la Guar dia móvil han sido concentrados en sus respectivos acuartelamientos, y además se espera la llegada inmedia ta de refuerzos de guardias y policías de distintas provincias france

EL GENERAL QUEIPO DE LLANO NO PRONUNCIO ANOCHE SU ACOSTUM-BRADA CHARLA POR HA-LLAPSE AUSENTE DE GE LLARSE AUSENTE DE SE-VILLA

En Santander se conmemora una fecha trágica

Santander, 29.—El día 28 de diciembre de 1936, con pretexto de una incursión de la Aviación nacional a unos objetivos militares de Santander, los pistoleros de la F. A. I. asaltaron el barco «Alfonso Pérez», en el que se hallaban unos 400 de nuestros presos, y asesinaron a pistoletazos y con bombas de mano a 146 personas después de someterlas a terribles pruebas y preparativos. Esta fecha trágica en la historia de Santander ayer fué conmemorada por iniciativa y bajo la organización de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

🐗 A las diez y media de la mañana. y en un lancho surto en el mismo lu gar de la bahía donde estaba el fatídico barco, se celebró uba misa ofician do el padre Las Mucenas, en el altar levantado en mencionada embarcación. La ancha zona de Maliano ofrecía un aspecto imponente calculándose en unas 20.000 las personas que escucharon la misa con un recogimiento y fervor magnifico. Todas las autoridades de Santander asistieron al acto ocupando los lugares prefijados. Al terminar la misa y por medio de los hacía muecas que querían ser son altavoces instalados en la subdelegación de l'rensa y Propaganda, la multi. risas. Las manos estaban insensi tud escuchó los discursos del padre de las Munecas. Mora Villar iVelez, del bles y los ojos se apretaban por el Consejo Nacional y Brigada de Falange Española Tradicionalista y de las escozor del viento suave y f.fo que Jons de León. Finalizado el acto, se verificó un desfile brillantísimo de una fraspasaba la lana para refiir y ven-Sección de Falange Espanola Tradicionalista con bandera y música por los cer su fibieza de majercita enamoraflechas de Santander, Torrelavega, Murieras y Peña Castillo, así como los de. A las siete o antes estaban todos

Por la tarde, de la casa de los Caballeros de España, salió una compacta comitiva en dirección al cementerio, siendo portadores de una monumen tal corona que habían de depositar en la tumba de los caídos. Además de sentó contrario y opuesto a nuesvehículos. En el Cementerio se rezó un responso, pronunciado un discurso en representación de los Caballeros de España, el barón de Peramola super viviente milagroso de la tragedia del barco. Acto seguido se leyeron los nombres de los caidos, pronunciándose por la multitud el ¡presente! coa el baazo en alto y se depositó la corona. La ceremonia resultó realmente im presionante. Santander ha dedicado un emocionado recuerdo a tantos már tires de la horda marxista.

Las festividades de Nochebuena y Navidad en León

León, 29.—Las festividades de Nochebuena y Navidad revistieron en esta ciudad gran esplendor, obsequiándose a los heridos hospitalizados con varios festivales, a los que asistieron las autoridades. Los heridos fueron invitados a muchas casas particulares, recibiendo de Frentes y Hospitales todos ellos bolsas con donativos.

Las bolsas recogidas por Frentes y Hospitales y Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista pasan de 4.500. La suscripción alcanza a 313.751,43 pesetas, exponente de la esplendidez de la capital y la provincia, que une al heroísmo de sus hijos, en lucha victoriosa contra el comunismo, el generoso desprendimiento de entidades particulares. El go bernador civil obsequió el día de Navidad a los niños del Hospicio con una extraordinaria y suculenta comida, realzando todos los actos con su pre sencia, acompañado de las autoridades provinciales y de las representacio nes de F. E. T. y de las Jons.

El Papa no ha dirigido manificato ninguno a los socialistas

Salamanca. 29. - Es absolutamente falsa la noticia que ha sido propalada con fines que a nadle se oculta, de que con motivo de las fiestas de Navidad el Papa haya dirigido manifiesto a los partidos socialistas.

AYER COMENZO LA OFENSIVA NACIONAL

La gran derrota sufrida en Teruel por las fuerzas rojas

(Información te egráfica especial cuando los jetes juzguen que es para EL ALCAZAR por Fernando oportuno.

ORS), 30 (madrugada) — Esta ma drugada marcaba el barómetro doce zumbar sus motores parapetándose grados bajo cero. Nuestras fuerzas en las nubes; son pocos. A la altura los ríos una costra de más de cin ras: utilizan balas explosivas e incuenta centimetros de espesor, ini- cendiarlas. Los madrugadores se sita de una comisión de delegados ciaban el avance a fondo para librar acorazan en los refugios. No ha ocu a los turolenses. Las columnas tuvieron que pernoctar en los bosques y en el liano sin poder hacer fuego que seria señal que prevendria al enemigo, Los árboles por efecto de tsas primeras patrullas de galgos, la escareha parecía que se habían que persiguen con avidez y codicia adelantado a la primavera, con sus alos agresores que sepierden en el homañones casjados de brotes. La rizonte Durante la mañana y la tarniebia al prenderse en las hojas y de los moscas rusos se asoman a los deslizarse por ellas, tomaba forma de estalactitas de arabescos primorosos en cayo blancor se prendían los amarillos y suaves desfellos de dan dueños de la situación sin que el las estrellas, Millares de hombres se desparramaban por toco el sector que se aproxima a Teruel. Las divisiones que habían de operar por la derecha e izquierda y centro se guidas de su enorme avituallamiento abandonaban sus posiciones defensivas para acercarse a las líneas re forzadas de los marxistas, cuyo asalto se acechaba en las mejores condiciones.

Nadie hablese dicho que por los atejos, vertientes y desfiladeros se desbordarse el embravecido río de nuestros hombres buscando la pelea. Ni un grito, ni un rumor, ni un murmulio. Los acemileros, sujetándolos por el ronzal, marcaban el paso a los pacientes brutos. En las hondona las cubiertas y resguardadas se situan las ambu ancias que han de llano y con las artolas para atender con rapidez a los que caigan,

En las alturas, hasta la entrada de la noche, el cielo se fué encrespando por la niebla que ya no nos abandonó en casi todo el día; a las once de la mañana estábamos a cin co grados bajo cero, aunque el sol los generales en sus correspondien tes puestos de mando. Algunos los que los terian más distantes hicieros proyectos porque hay escasa visibilidad para la artillería y aviación. Por si esta contrariedad fuera poca desde las alturas se precipita ban acbre las montañas informes y negros acantilados que llegan a envolverias por completo, y es preci samente en aquella cerrade muralla en la que hay que buscar al enemi go. Las baterías rojas se desperezan ianzando metralia en abudancia conira el campo de aviación de Caudei. También enfilan el fuego hacia la carretera general de Zaragoza a Ternel; las ametraliadoras también empiezan a chasquear.

Nuestras columnas, próximas ya a las posiciones rojas porque la marcha durante la noche ha sido rápida y aprovechada, se desentienden de la nerviosidad roja; se ha bomba y que estén quietas las mápruebe tampoco la cuantía del nú

bajo esa temperatara que cocia en descrita descargan sus ametrallado. rrido,ninguna desgracia y en seguida se forman otra vez los grupos de curiosos, que empiezan a comentar la jornada. En cadena aparecen nuescampos y las montañas en plena efervescencia; pero rehuyen siempre la pelea con nuestros pilotos que que enemigo intente disputársela. Con las primeras claridades coinciden nuestros trimotores, seguidos de su escolta de caza; primero es un repaso general de observación que se exque se ve que precisa y señala las do por nuestras fuerzas. posiciones rojas que deben ser ataca das. Los eslabones se descomponen en cuadrilla y empieza el bombardeo descompone en claridades de relampago, desde el muletón hasta la pedriza, la montaña y el llano es un violento y terrible huracán de fuego, humo y hierro.

desde las primeras horas de la ma sus camillas preparadas en campo la noche. ¡Espéctaculo (antástico! Se libre de aquél un sólo palmo de te rreno ocupado por los rojos. La nie bla es vencida por el calor en vaho de las explosiones. Las alturas ocu padas por los rojos quedan materialmente pespunteadas. Las explosiones precisión de tiro casi matemática. Las granadas a dos tiempos forman como coronas que apuntan al sitio que merece más castigo: Los trimotores se lanzan en verdadera mana da y mientras unos descargan, otros esperan ya el momento de sustituir les. El campillo está ard endo, los trincherones rojos que lo rodean sal tan hechos trizas; los bosquecillos que han hecho. coronan Teruel en donde están con mil bocas. El tamborileo de los cañoobra de imposición y limpieza. Los artilleros modifican y alargan su tiro: es la demostración de que nuestras columnas avanzan y acaban de conquistar nuevas posiciones. El efecto de nuestra artillería produce como los tramos de una escalera a los que se encarama la aviación

> Batido el liano se asciende por las colinas y los cerros para cenir se a la altura dominante, de las que surgen los penachos que han de transformarse en victoria.

El enemigo pegado a sus fortifidado orden de que no se dispare un caciones inientan resistir la violensolo tiro, que no se arroje ninguna cia de nuestra ofensiva aérea y Arifilera; pero le es imposible. Do quinas automáticas para que el ene minamos en tierra y por el espacio migo no acierte a darse cuenta de la de vez en cuando se distingue nú-

incendio a bordo del vaper aleman "Wangni...

Hamburgo, 30 (madrugada) -Se declaró un incendio a bordo del vapor alemán
«Wangni», de la línea Noernann, las llamas destruyeron
el comedor de primera y parte
de la foldilla. El fuego se declacó en una foldilla desocupada ró en una toldilla desocupada, propagándose rápidamente al resto del navío. El barco había sido pintado recientemente, lo que contribuyó a que el fuego se propagase con rapidez. El incendio fué prontamente dominado. — (D.N.B.)

Explosión a bordo del vapor noruego «Inna»

Londres, 30 (madrugada),—Ocurrió una explosión a bordo del vapor de salvamento noruego «lana», que se encontraba anciado en el puerto de Toora (Canal de la mancha), Resultó muerto un trioulantey tres heridos.—(D.N.B.)

la artillería y de la vertical de nuestros aparatos. Nuestros jeles, atentos a ese momento, lanzan sus fuerzas al asaito de ias fortificaciones que se abandonan, en las que se comprueban las señales a la aviación para que sepa que el obistivo fué conseguido.

La maniobra de nuestro Mamdo es tan amplia como aguda de intención. Se trata de liberar a Teruel; pero juntamente de algo más. Las divisiones se enjalonan en objetivos perfeciamente centrados; cada una tiene su misión y hay que e-perar a que las demás puedan obrar; se acciona de fuera a dentro y tos primeros planos no interesan tento tienden a todo el sector enemigo; a como los que más distantes se per-la cabeza de la cadena va el aparato siguen. El Muleton ha sido ya orla-

Los dos brazos en los que como un estrecho se refugia Ternei, se van acercando a nosotros. Las calvas que en la penumbra de la tarde se en las que se disimula la carretera que asciende por Los Morrones. quedan intervenidas por nuestros artilleros y pilotos que las descongestionan de tránsito. Los tanques rojos se lanzan hacia el lugar de nues-Unas cuatrocientas o quinientas tra movilización pero nuestros arplezas de artillería abren sus fauces tilleros los inutilizan y desarticulan. Se les ve saltar hacia atrás despeinana para no cerrarias hasta que la inudos por nuestros artilleros. Vealivier los puestos de socorro con tarde se esconde en las sombras de mos salter por la trampilia de submarino a los que creen que han recruza el bombardeo de la aviación basado nuestra línea. El carro queda con el de la artillería y no queda abandonado, mientras que neestros chavales regocijados lo hacen centro de sa blanco.

Las columnas del general Varela. como las de Aranda, van ascendiendo la penosa pendiente. El Campillo puede anegurarse que queda domise suceden una al lado de otra con nado. Los marxistas atiende cada vez más con crecida inquietud el movimiento envolvente de nuestras fuerzasque los van cercando a ellos, que los van aprisionando. Las saildas, si no se apresuran a escapar, se les cerrarán rápidamenie. La liave vo dando vueltas y vueltas y la ú tima puede ser torniquete que redima de todos los sacrificios que se

Los muchachos que siguen a Mucentradas las fuertes unidades mar-lñoz Grande, se han lanzado a un xistas se convierten en un gorgojeo ataque con toda la acometividad de que revienta en pompas que salen de su talla. Distinguimos los fogonazos de las bombas de mano. Se lucha por nes rápidos se impone al tronar sin unas cotas dominantes de Los Morrodescanso de las piezas de grueso ca nes, o por lo menos eso nos parece libre, que ritmicamente pulsan su el objetivo. Los marxistas quieren cerrarles el paso porque por aquella gargauta se va mucho más lejos a limpiar Teruel de toda vecindad peligrosa. Vemos a aquella columna avanzar en fila india para desplegarse en seguida en guerrillas; agazapados en los matorra es y arbustos enanos se acercan hasta las ocultas trincheras en las que el enemigo espera y se libra furioso y enconado forcejeo en el que por fin nuestra bandera se asoma orgullosa a los reductos rojos. Esta columna ha tenido que ir impiando el ter eno en disputa palmo a palmo. En el puesto de socorro atendemos a un herido que nos dice: cuando tengan ocasión acerquense a las cotas que acabamos de dominar. El bosque está cubierto de cadáveres distancia que nos separa ni com- cleos enemigos que barridos en to- acabamos nesotros con ellos en lucha y lo mismo las trincheras; en estas das las direcciones saltan de sus mano a mano; pero la aviación y la mero de los hombres que están parapetos y trincheras para buscar artillería han hecho destrozos enor-dispuestos a lanzarse confra ellos refugio fuera del radio de acción de mes en llas concentraciones rojas.